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La loi portant Statut de l’auto-entrepreneur 
signée par le President Tebboune

Produits français vendus en algérie :

 La certification halal adoptée

Bouslimani insiste sur la formation continue des journalistes 
et l’accompagnement des efforts de développement de l’Etat

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a signé , le 

lundi 19 décembre la loi portant 
statut de l’autoentrepreneur. 
Cette dernière, initiée par le 
ministère de l’Economie de 
la connaissance, des Start-up 
et des Microentreprises, a été 
approuvée par les deux chambres 
du parlement.
La nouvelle loi vise à permettre 
d’organiser les nouvelles activités 
économiques et d’inciter ceux qui 
les exercent à se conformer au 
cadre officiel. Elle devrait surtout 
permettre « aux jeunes d’exercer 
des activités lucratives de manière 
réglementée et légale, dans un 
cadre officiel et de bénéficier de la 
couverture de la sécurité sociale 
», comme l’a expliqué récemment 
le ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et 
des Microentreprises Yacine El 
Mahdi Oualid, devant les députés.
A quoi vise cette loi ?

Il est à noter que le texte de loi 
vise à organiser « les nouvelles 
activités économiques » apparues 
avec l’émergence de l’économie 
de la connaissance et l’économie 
numérique et « qui ne sont régies 
par aucun cadre légal  à ce jour 
», a fait remarquer Oualid qui a 
cité, entre autres ces activités, « le 
développeur d’applications web 
et mobiles, le marketeur digital, 
le VTC, l’administrateur des 
plateformes des réseaux sociaux 
et l’infographe ».
Le ministre a rassuré que le projet 

de loi est à même de « développer 
l’esprit entrepreneurial et faciliter 
aux jeunes l’accès au marché 
du travail par l’auto-emploi 
», de même qu’il « réduira le 
nombre des personnes activant 
dans le marché parallèle sans 
couverture sociale et contribuera 
à l’intégration de cette catégorie 
dans l’économie officielle ».
Le ministre a également 
souligné le rôle que ce projet 
jouera dans  » la réduction des 
charges des start-up, en leur 
permettant de faire appel aux 

entrepreneurs indépendants et 
une exploitation commune des 
ressources humaines entre les 
différentes entreprises », en plus 
de la facilitation de l’exportation 
de certains services numériques, 
dans le cadre des nouvelles notes 
émises par la Banque d’Algérie 
(BA) concernant l’autorisation 
de transférer tous les revenus 
de l’exportation des services 
numériques en devise vers le 
pays.
Qui est exclu de ce projet de loi ?
Le projet de loi exclut, toutefois, 
de son champs d’application  » les 
professions libérales, les activités 
réglementées et les artisans ».
De plus, le projet de loi fixe 
les avantages accordés à 
l’autoentrepreneur, comme 
tenir des comptes simplifiés, 
l’exemption d’immatriculation 
au registre de commerce, 
l’assujettissement à un régime 
fiscal préférentiel, la couverture 
sociale et l’éventualité d’ouvrir 

un compte bancaire commercial 
».
En revanche, la loi impose des 
obligations à l’autoentrepreneur, 
telles que l’inscription au Registre 
national de l’autoentrepreneur, la 
déclaration auprès de la Caisse 
nationale de sécurité sociale 
des non-salariés (CASNOS) 
et la déclaration d’existence 
auprès des services fiscaux 
dans le but d’obtenir le Numéro 
d’identification fiscale (NIF), 
dans un délai maximum de 30 
jours, après obtention de la carte 
de l’autoentrepreneur.
La loi impose également la 
déclaration du chiffre d’affaires, 
la présentation des comptes 
bancaires commerciaux et/ou 
postaux tous les six (6) mois, 
ainsi que la déclaration du chiffre 
d’affaires et du paiement des 
redevances auprès des services 
fiscaux, conformément à la 
législation et à la réglementation 
en vigueur.

Tous les produits français 
importés en Algérie seront 
dorénavant certifiés halal. 

En effet, cette décision survient en 
vertu de la signature du cahier des 
charges relatif à cette certification. 
On notera que la signature dudit 
document a eu lieu entre le 
ministère des affaires religieuses et 
la mosquée de Paris.
En fait, la certification halal 
des produits commercialisés en 
Algérie ou ceux vendus en Europe 
a fait couler beaucoup d’encre. En 
effet, les ressortissants algériens 

dans les différents pays du monde 
accordent beaucoup d’importance 
à ce critère. Eu égard des préceptes 
de la religion musulmane. La 
méthode d’abattage du bétail, 
les ingrédients utilisés dans 
les produits… Effectivement, 
le consommateur algérien à 
l’étranger doit faire attention à tous 
ces détails. 
D’ailleurs, il en est de même 
pour les citoyens algériens. Étant 
donné que plusieurs produits 
fabriqués à l’étranger sont 
commercialisés dans le marché 

algérien. Notamment, les produits 
de provenance européenne. Le 
gouvernement algérien a procédé, 
comme on l’avait susmentionné, à 
la signature du cahier des charges 
relatif à ladite certification. Et ce, 
lors d’une cérémonie qui a eu lieu 
ce lundi 19 décembre 2022. 
Youcef Belmehdi supervise la 

cérémonie de la signature du cahier 
des charges 
La mosquée de Paris et le ministère 
des affaires religieuses ont été 
représentés successivement par, 
Chems Eddine Hafiz et Youcef 
Belmahdi. Cela dans le cadre de la 
cérémonie qui a connu la présence 
d’autres responsables. Notamment, 
le Secrétaire général du ministère, 
Redouane Maâche. Selon ce que 
rapporte le ministère en question 
sur sa page Facebook officielle, 
la signature du document a eu lieu 
après concertation et coordination 

avec les services du ministère du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations.
La même source a fait savoir que ce 
document comprend les différentes 
modalités de l’attribution de cette 
certification en fonction de la nature 
des produits de consommation. 
Ceux destinés à l’exportation 
vers l’Algérie. Dans ce sillage, on 
précisera que la délivrance de la 
certification Halal a été déléguée 
à l’Institut Abdelhamid Ben Badis, 
relevant de la Grande Mosquée de 
Paris.

Le ministre de la 
Communication, Mohamed 
Bouslimani a mis en avant, 

lundi à Alger, l’importance de la 
formation continue des journalistes 
en vue de s’adapter aux mutations en 
cours, et d’accompagner les efforts de 
l’Etat en matière de développement.
Dans une déclaration à la presse 
en marge d’une visite aux sièges 
des quotidiens francophones 
“El-Moudjahid” et “Horizons”, 
le ministre a mis l’accent sur 
la nécessité de faire preuve de 

professionnalisme, soulignant que 
la presse publique, “locomotive des 
médias nationaux”, est appelée à 
“contribuer à l’accompagnement des 
efforts de l’Etat et à mettre en exergue 
les acquis réalisés sur le terrain”.
Afin de réaliser ce professionnalisme, 
M. Bouslimani a insisté sur 
l’importance de la formation continue 
des journalistes en vue de s’adapter 
“aux mutations, notamment en ce 
qui concerne le soutien à la version 
électronique de la presse écrite qui 
œuvre à fournir une information en 

temps réel et crédible à l’opinion 
publique”.
Le ministre a relevé également 
l’importance de renforcer le rôle 
de l’information de proximité qui 
constitue, selon lui, “le pilier pour la 
réalisation d’un développement local 
et un moyen pour faire entendre la 
voix des citoyens”.
M. Bouslimani a exhorté les 
journaux publics à “élargir” le 
réseau de leurs correspondants à 
travers le pays en vue de garantir une 
couverture exhaustive des différents 

évènements et se rapprocher 
du citoyen en lui permettant de 
s’enquérir constamment des activités 
de développement local.
Par ailleurs, il a appelé à “une prise 
en charge optimale de la distribution 
des journaux publics à travers la 

création d’un groupe qui se chargera 
en plus de cette mission de constater 
tout éventuel dépassement”.
Echangeant avec les directeurs 
des journaux “El-moudjahid” et 
“l’Horizons”, le ministre de la 
Communication a mis l’accent sur 
la nécessaire coordination avec le 
Centre national de documentation, de 
la presse, d’image et d’information 
(CNDPI) en vue de “consolider la 
démarche de numérisation de la photo 
de presse dans le but de préserver les 
archivs du secteur”.
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Le projet de loi sur la presse écrite et électronique vise
 à répondre aux attentes des médias

Le projet de loi sur l’audiovisuel consacre le droit du citoyen
 à une information complète et objective

Le projet de loi relative à la 
presse écrite et la presse 
électronique et les règles 

afférentes à son organisation, 
sa régulation et son contrôle, 
qui sera soumis prochainement 
à l’Assemblée populaire 
nationale (APN) pour débat et 
enrichissement, vise à répondre 
aux attentes des médias en prenant 
en compte les propositions issues 
des consultations engagées auprès 
de la corporation.
Le projet de loi a pour objet la 
mise en place d’un cadre juridique 
fixant les modalités d’exercice de 
l’activité de la presse écrite et de 
la presse électronique et les règles 
afférentes à son organisation, sa 
régulation et son contrôle, est-il 
relevé dans l’exposé des motifs.
Il vise à répondre aux attentes 
des professionnels des médias 
en prenant en compte les 
propositions et préconisations 
issues des consultations engagées 
auprès de la corporation.
Cette démarche qui s’inscrit dans 
le cadre de la concrétisation des 
orientations du Président de 
la République, a pour objectif 

notamment de “simplifier les 
procédures administratives 
pour la création de publications 
périodiques ou de la presse 
électronique”.
En effet, le texte propose 
de soumettre la création de 

publications périodiques et de la 
presse électronique à “un régime 
déclaratif, conformément aux 
dispositions de l’article 54 de la 
Constitution de 2020, en lieu et 
place de l’agrément”.
Il définit, par ailleurs, les missions 

de l’autorité de régulation de 
la presse écrite et de la presse 
électronique instituée par la loi 
organique relative à l’information, 
dans le domaine de la régulation 
de l’activité de la presse écrite et 
de la presse électronique.
En cas de violation des 
dispositions prévues par le 
présent texte, l’autorité de 
régulation de la presse écrite et de 
la presse électronique peut saisir 
les juridictions compétentes en 
vue de la suspension temporaire 
ou définitive des publications 
périodiques et des services 
de presse électronique et peut 
également s’autosaisir en vue 
de la mise en demeure des 
contrevenants.
En outre, et en vue de concrétiser le 
principe du pluralisme d’opinions 
et de pensées et de prévenir la 
concentration des périodiques, 
le projet de loi s’est attaché à 
limiter à une seule publication et/
ou à une seule presse électronique 
d’information générale, le 
nombre de publications ou de 
presse électronique pouvant être 
détenues ou contrôlées par une 

personne physique de nationalité 
algérienne ou une personne 
morale de droit algérien.
Au regard de ces mêmes principes, 
le texte prescrit également 
l’interdiction de la participation 
au capital social dans plus d’une 
publication périodique et/ou de 
presse électronique d’information 
générale.
Ce projet s’efforce d’améliorer la 
qualité du service médiatique et 
de renforcer le professionnalisme 
dans l’exercice journalistique en 
soumettant la création de toute 
publication périodique et de 
presse électronique à la détention, 
par le directeur de publication, 
d’un diplôme universitaire 
associé à une compétence et à une 
expérience affirmée.
Enfin, en vertu des nouvelles 
dispositions qu’il comporte, le 
projet de loi contribuera à la 
consolidation de la liberté de 
la presse écrite et de la presse 
électronique et à la protection 
des professionnels des médias 
de la presse écrite et la presse 
électronique.

Le projet de loi sur l’activité 
audiovisuelle, qui sera 
soumis prochainement 

à ‘Assemblée populaire 
nationale (APN) pour débat et 
enrichissement, met en place 
un cadre juridique fixant les 
modalités d’exercice de cette 
activité, sur la base d’un certain 
nombre de principes, dont les 
plus importants sont le droit 
du citoyen à une information 
complète et objective.
“Considérant l’influence de 
l’activité audiovisuelle, quel 
que soit le support de diffusion, 
sur l’opinion publique et sur 
l’orientation de toute décision, 
il est devenu impératif de 
mettre en place un cadre légal 
et réglementaire définissant 
clairement les conditions et les 
modalités de son exercice, dans 
un souci de protection des intérêts 
moraux et matériels des individus 
et de la société”, est-il précisé 
dans l’exposé des motifs.
Le projet de loi identifie, dans ce 
cadre, les entités activant dans 
le champ audiovisuel dans leurs 
différentes typologies et dans la 
diversité de leur support et met en 
place les règles afférentes à leur 
organisation, leur régulation et 
leur contrôle.
Certaines restrictions posées par 
la loi organique 12-05 relative 
à l’information et la loi 14-04 
relative à l’activité audiovisuelle, 
qui se sont révélées “inopérantes”, 
ont été retirées dans ce projet de loi 

et remplacées par des dispositions 
“adaptées aux réalités du champ 
audiovisuel national”.
En effet, le texte constate 
qu’au plan national, il existe 
aujourd’hui une multitude de 
chaînes audiovisuelles dites “off-
shore”, dont le siège social est en 
dehors du territoire national, en 
dépit du fait que “leurs contenus, 
élaborés et réalisés en Algérie, 
s’adressent pourtant à un public 
algérien à partir de l’étranger”.
Aussi, était-il “indispensable de 
les intégrer au paysage médiatique 
national, en étendant dans le 
projet de loi sur l’audiovisuel, 
l’activité des services de 
communication autorisés aux 
chaînes généralistes”.
L’autre modification significative 
introduite dans ce projet de 
loi porte sur “l’unification 
des procédures d’octroi des 
autorisations qui sont les mêmes 
pour les chaines audiovisuelles 
dites classiques et les chaines 
audiovisuelles en ligne”.
Considérant que l’exercice 
de l’activité audiovisuelle, y 
compris en ligne, est une activité 
réglementée, son exercice est 
soumis à une “autorisation 
délivrée par le ministre chargé 
de la communication”, et est 
lié au “respect des clauses des 
cahiers des charges générales et 
particulières”.
Afin de prévenir toute dérive 
susceptible d’entraver le bon 
fonctionnement de l’activité 

audiovisuelle dans son ensemble 
et de préserver les intérêts des 
différentes parties en présence, il 
est confié à l’Autorité nationale 
indépendante de régulation 
de l’audiovisuel (ANIRA) la 
mission de “veiller au respect 
de ces cahiers des charges par 
les services de communication 
audiovisuelle”.
Le projet de loi relève, à cet 
égard, que l’évolution du concept 
de l’ANIRA introduite par la 
nouvelle loi organique relative 
à l’information, tant au plan 
de son statut juridique qu’au 
plan des missions, pourvoie 
l’Autorité des “moyens d’exercer 
ses prérogatives” et en fait un 
“instrument au service du secteur 
audiovisuel et de l’intérêt général, 
en veillant notamment au respect 
du pluralisme médiatique, de la 
diversité d’opinons”.
Au plan du contenu, le projet 
de loi introduit une série de 
dispositions dont les plus 
importantes portent sur la mission 
concédée à l’établissement public 
de télédiffusion d’Algérie, 
d’assigner les fréquences 
destinées aux services de 
communication audiovisuelle, 
après attribution par la 
commission d’attribution de la 
bande de fréquence de l’Agence 
nationale des fréquences.
Le projet de loi étend l’autorisation 
des services de communication 
audiovisuelle thématique aux 
services de communication 

audiovisuelle généraliste.
Il établit l’obligation de 
détention d’un capital social 
“exclusivement national” et la 
possibilité d’autoriser la création 
d’un service de communication 
généraliste et d’une autre 
thématique “à hauteur de 40 % 
du capital social dans chacun des 
deux services”.
Le texte stipule, en outre, 
l’élargissement des missions 
de l’Autorité de régulation de 
l’audiovisuel, l’alignement des 
Web TV et Web radio sur les 
services audiovisuels autorisés 
et l’obligation pour les services 
de communication audiovisuelle 
de se conformer à un cahier des 
charges générales et à un cahier 
des charges particulières.
Il dispose notamment que le 
pouvoir de suspendre ou de retirer 
les autorisations de création 
des services de communication 
audiovisuelle, est octroyé aux 
seules autorités judiciaires et 

prévoit la mise en place d’un 
cadre juridique pour l’exercice 
des activités de production, 
de tournage et de diffusion de 
contenus audiovisuels sur tout 
support.
Le projet de loi prévoit également 
la création d’un organisme public 
chargé de préserver, de conserver 
et de mettre en valeur le 
patrimoine audiovisuel national.
Le projet de loi vise, à travers 
ses différentes dispositions, à 
encourager “l’investissement 
national public et privé dans 
l’industrie audiovisuelle 
nationale et la promotion de 
la production audiovisuelle à 
travers l’obligation de respect 
d’un quota déterminé de 
production et de diffusion des 
produits audiovisuels nationaux 
destinés à valoriser le patrimoine 
civilisationnel et culturel de 
notre pays et confortent l’identité 
nationale”, est-il souligné dans 
l’exposé des motifs.
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 Aoun reçoit des représentants d’opérateurs économiques du secteur

forMation et de l’enseigneMent Professionnels ;

Enrichissement prochain de la nomenclature 
des filières professionnelles

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali 
Aoun, s’est entretenu 

avec plusieurs représentants 
d’opérateurs économiques 
activant dans le secteur 
pharmaceutique, notamment 
les pharmaciens et des acteurs 
du marché des équipements 
médicaux, indique mardi le 
ministère dans un communiqué.
A cet effet, M. Aoun a reçu 
en audience, hier lundi, une 
délégation du bureau exécutif 
de l’Association Nationale 
des Pharmaciens Algériens 
(ANPHA) conduite par son 
président, Mouadh Tabainet, 
à fait savoir la même source.
Cette audience entre dans 
cadre du dialogue permanent 
et de la concertation continue 
avec les partenaires sociaux 
et particulièrement les 
représentants des différents 
intervenants dans le domaine 
pharmaceutique, explique le 
document.
Elle a constitué une 
opportunité pour passer en 
revue la nouvelle stratégie 
mise en place par le ministère, 

centrée sur “l’intérêt du patient 
algérien et l’amélioration de sa 
prise en charge thérapeutique, 
particulièrement contre les 
pathologies lourdes, tels que 
les cancers, le diabète et les 
maladies du sang”, est-il 
précisé dans le communiqué.
La rencontre a permis, en 
outre, d’évoquer les différentes 
mesures prises par le ministère 
“pour faciliter et soutenir 
l’investissement dans le 
domaine pharmaceutique par 
la levée de toutes les entraves 
administratives et techniques 
qui se dressent devant les 
opérateurs pharmaceutiques”.
Elle a également été mise à 

profit “pour mettre en place un 
programme de collaboration 
entre le ministère et l’ANPHA 
avec plusieurs axes principaux.
Parmi ces axes, souligne le 
ministère, la formation continue 
dans le domaine de l’industrie 
pharmaceutique et sa nécessaire 
adaptation aux défis et besoins 
du secteur, notamment 
à travers des rencontres 
régionales et nationales sur 
le guide algérien des bonnes 
pratiques de fabrication (BPF), 
organisées par l’ANPHA au 
profit des pharmaciens des 
différents établissements 
pharmaceutiques.
Ce programme prévoit, 

également, la contribution du 
ministère lors de “la conférence 
nationale sur la logistique 
pharmaceutique”, organisée 
pour la première fois en Algérie 
par l’ANPHA.
Il prévoit, aussi, la promotion 
de l’entreprenariat à travers 
le projet “pharmacien 
entrepreneur”, proposé par 
l’ANPHA, avec un programme 
d’accompagnement au profit 
de pharmaciens porteurs de 
projets, avec le concours et 
l’implication des différents 
départements ministériels 
concernés pour soutenir et 
encourager les projets de 
production, de sous-traitance 
ou de prestation de service, 
explique le communiqué.
Par ailleurs, M. Aoun a, 
également, reçu en audience, 
une délégation de la Fédération 
nationale des opérateurs 
économiques en équipements 
médicaux, relevant de l’Union 
générale des commerçants et 
artisans algériens (UGCAA), 
conduite par son président, 
Hazab Benchohra.
L’audience, déroulée lundi, a 

été consacrée “à la poursuite 
des réformes initiées par le 
ministère, notamment dans son 
volet relatif à la réorganisation 
du marché des équipements 
médicaux à travers les 
réajustements règlementaires 
à opérer pour faciliter les 
procédures d’importation, de 
distribution et de production 
des équipements médicaux”, a 
fait savoir le ministère.
Cette rencontre a également 
permis à la Fédération nationale 
des opérateurs en équipements 
médicaux “d’émettre le 
souhait de maintenir la tutelle 
du ministère de l’industrie 
pharmaceutique sur le marché 
des équipements médicaux”.
La Fédération a, en outre, émis 
le souhait “de renforcer la 
concertation à travers l’émission 
d’avis sur les différents textes 
réglementaires à modifier et 
d’élargir la coopération pour 
lutter contre l’importation et la 
commercialisation illégale et 
informelle des équipements et 
dispositifs médicaux”, selon le 
ministère.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi, a annoncé, dimanche 
à Tlemcen, le renforcement 
de la nomenclature des filières 
professionnelles du secteur par de 
nouvelles spécialités.
En marge d’une cérémonie de 
signature de sept conventions 
de partenariat entre la direction 
de wilaya du secteur et des 
entreprises économiques pour 
la formation dans des métiers de 
l’industrie, le ministre a fait savoir 
que la nomenclature des filières 
professionnelles sera enrichie par 
de nouvelles spécialités, avec une 
réduction de la durée de formation, 
en réponse aux demandes 
de jeunes désirant accéder 
rapidement à un métier et intégrer 
le monde de l’investissement et de 
l’entrepreneuriat.
Il a annoncé avoir donné, à 
l’occasion de sa visite à Tlemcen, 
des instructions aux cadres et 
enseignants du secteur de la wilaya 
pour développer la formation 
professionnelle afin qu’elle 
réponde et soit en adéquation avec 
les besoins du marché et la région 
sur les plans économique, social 
et culturel.
Le ministre a affirmé que son 
secteur est considéré comme l’une 

des plus importantes sources du 
développement économique local 
et national du fait qu’il constitue 
un “réservoir en ressources 
humaines avec des compétences 
diversifiées accompagnant la 
vision économique du Président 
de la République pour atteindre 
les objectifs de développement 
durable en matière de sécurité 
alimentaire, énergétique et 
hydrique”.
“Le secteur œuvre dans le cadre 
du plan du gouvernement à faire 

de la formation professionnelle 
un moyen de promotion de la 
jeunesse et de développement de 
l’économie nationale, en tant que 
voie la plus efficace vers le monde 
de l’entrepreneuriat, surtout que 
ce secteur franchit des étapes 
importantes dans le domaine du 
partenariat avec les opérateurs 
économiques”, a-t-il soutenu, 
citant, à cet effet, l’accord signé 
récemment avec la société “Fiat” 
par lequel un accord initial a été 
conclu pour intégrer 188 apprentis 

de l’Institut de formation 
professionnelle et d’apprentissage 
d’Es-Sénia (Oran).
Le ministre a indiqué ensuite que 
l’Algérie développe actuellement 
son économie pour construire un 
système dans lequel la formation 
professionnelle et les métiers 
constitueront “la pierre angulaire 
dans l’édification des entreprises 
futures”.
A la faveur de cette visite 
ministérielle dans le wilaya, des 
accords ont signés et concernent 

la laiterie “El Mouroudj”, 
l’entreprise de fabrication du 
fourrage pour ovins à Sebdou, 
l’entreprise de céramique “Certaf” 
et les minoteries “Sakina” de 
Maghnia, l’Agence nationale 
des barrages et transferts de 
Hammam Boughrara et autres. 
Ces accords ont été passés avec la 
Direction de la Santé de Tlemcen 
et l’Institut National spécialisé 
dans la formation professionnelle 
de Nâama.  
Le ministre a procédé, lors 
de sa visite dans la wilaya, 
à l’inauguration de l’Institut 
spécialisé en formation 
professionnelle de Sebdou et sa 
baptisation du nom du moudjahid 
Senoussaoui Mustapha, comme il 
a visité des expositions d’oeuvres 
réalisées par des stagiaires du 
CFPA “Menaouar Hebri” de 
Maghnia et s’est enquis de la 
formation des stagiaires dans le 
cadre de l’apprentissage dans un 
hôtel à Tlemcen.
Le programme de cette visite a 
permis au ministre de présider 
les travaux d’une journée d’étude 
sur les modalités d’inculquer 
l’esprit entrepreunarial chez les 
stagiaires en vue de créer leurs 
propres projets, et d’honorer des 
enseignants du secteur.
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Montage de voitures en algérie :

 2 marques chinoises se lancent dans la course

longueur gaZoduCs en serviCe:

 L’Algérie en tête du classement africain

industrie autoMoBile :

Prêts « Halal » pour cette catégorie de véhicule

Tous les constructeurs de 
voitures semblent être 
intéressés par le marché 

algérien. Après la France, l’Italie 
et le Japon, place désormais à un 
autre pays asiatique.
Il s’agit en effet de la Chine. Le 
plus grand pays d’Asie vient 
d’afficher son intention pour 
intégrer le marché algérien de 
l’automobile. Et ce, à travers 
l’implantation d’une ou plusieurs 
usines de montages de voiture en 
Algérie.
Avec la reprise de l’importation 
des véhicules neufs et la relance 
« en force » du montage de 
voitures, l’année 2023 s’annonce 
exceptionnelle pour le marché de 
l’automobile.
Ce lundi 19 décembre, le chargé 
d’affaires de l’ambassade 
de Chine, Qian Jin, a affiché 
l’intention de son pays à 
assurer la coordination entre 

les constructeurs chinois 
d’automobile et les responsables 
algériens du secteur. Dans le 
but d’implanter des usines de 
montage de voitures en Algérie.
Qui sont ces 2 constructeurs 
chinois intéressés par le marché 
algérien ?
Dans une déclaration accordée 
à nos confrères d’Echorouk. Le 
diplomate chinois en Algérie est 
même allé à souligner que deux 
gros constructeurs chinois de 
véhicules sont intéressés pour 
intégrer le marché algérien du 

montage de voitures.
« Les constructeurs chinois 
suivaient de très près le 
développement du dossier de 
l’industrie automobile en Algérie. 
D’ailleurs, plusieurs d’entre eux, 
dont Yutong Bus et Shaanxi 
Automobile, sont intéressés pour 
intégrer le marché. », dit-il.
Selon nos sources, un autre 
constructeur de voitures 
serait également intéressé par 
l’ouverture d’une usine de 
montage en Algérie. Mais dans le 
long terme. Il s’agit de la marque 

« Cherry ».
Connue déjà par les Algériens 
grâce à sa fameuse mini-citadine 
« Cherry QQ ».  La marque 
chinoise s’apprêterait à intégrer 
le marché, en premier temps avec 
l’importation, puis elle passera à 
la construction automobile.
Montage de voitures, le Japon 
se dit prêt lui aussi
Pas plus tard que dimanche 
dernier, le premier responsable du 
secteur de l’industrie en Algérie 
a reçu le chef de la diplomatie 
japonaise, Kenji Yamada.

Lors de son entretien avec Ahmed 
Zaghdar, le ministre japonais 
a exprimé la volonté de son 
pays à apporter sa contribution 
au développement d’industrie 
de véhicules et de voitures en 
Algérie.
Selon le ministre japonnais, 
plusieurs constructeurs japonais 
veulent investir en Algérie, 
notamment dans les domaines 
de l’industrie mécanique, 
particulièrement l’industrie des 
véhicules.
La rencontre a été aussi l’occasion 
d’expliquer le contenu de la 
nouvelle loi sur l’investissement. 
Aussi, les réformes engagées 
par le président Abdelmadjid 
Tebboune. « L’Algérie attire 
désormais tous les Etats, dont le 
Japon », a souligné le ministre 
algérien de l’Industrie à l’issue 
de la rencontre.

L’Algérie possède le 
plus long réseau de 
gazoducs en service 

avec une longueur de 13 630 km, 
sur environ 31 555 km détenus 
par le continent africain, selon 
un rapport publié par le « Global 
Energy Monitor » durant ce mois 
de décembre.

De plus, le site Web « Energy 
Platform », spécialisé dans les 
marchés de l’énergie, a cité 
le rapport disant : « Bien que 
l’Afrique compte au total 23 932 
km d’infrastructures de gazoducs 
en cours de développement, une 
grande partie n’a pas encore été 
construite, la plupart des projets 

dans le pipeline. » au stade de 
la proposition et seuls 1 872 
kilomètres sont actuellement en 
construction.
Ce même rapport indique que 
l’Algérie possède le plus long 
réseau de gazoducs en service 
avec une longueur de 13 630 km, 
suivie de la Libye avec 6 243 
km. Les cinq premiers pays dotés 
des réseaux de gazoducs les plus 
longs sont situés en Afrique du 
Nord, à l’exception du Nigeria.
Le Global Energy Monitor 
a déclaré dans son rapport 
que les principaux projets de 
gazoducs en cours comprennent 
le gazoduc Trans-Nigeria, qui, 
une fois achevé, ira de la station 
AkwaIbom à la stationKano au 
Nigeria, et sera ensuite connecté 

au gazoduc Projet de gazoduc 
transsaharien, qui vise à exporter 
du gaz naturel vers l’Europe.
Vers l’augmentation des 
exportations de gaz vers 
l’Europe ?
Dans ce contexte, l’Algérie, le 
Nigeria et le Niger ont relancé les 
pourparlers sur le développement 
du gazoduc transsaharien, qui est 
l’un des éléments du plus long 
réseau de gazoducs d’Afrique. 
En juin dernier, les trois pays ont 
formé un groupe de travail pour le 
projet et nommé une entité pour 
mener une étude de faisabilité.
Le rapport indique que l’Algérie, 
le Mozambique, l’Afrique du 
Sud, le Nigéria et le Niger figurent 
parmi les cinq premiers pays en 
termes de longueur du gazoduc 

proposé. Il desservira près des 
deux tiers des exportations de 
gaz naturel vers l’Europe, le reste 
pour les besoins domestiques ou, 
dans certains cas, le raffinage 
et la fabrication pétrochimique 
qui peuvent également 
approvisionner les exportations.
Pour référence, la longueur 
du gazoduc à travers la mer 
Méditerranée (Transmed) est de 
2 475 kilomètres, et il transporte 
du gaz de l’Algérie vers l’Italie 
via la Tunisie et la Sicile, il est 
donc considéré comme l’un des 
plus grands oléoducs et gazoducs 
d’Afrique. Il a une capacité de 
110 millions de mètres cubes 
par jour, mais il transporte 60 
millions de mètres cubes.

Le dossier automobile 
en Algérie est au cœur 
de tous les débats, et ce 

depuis le mois d’octobre passé, 
ou le Président de la République 
a donné un grand coup de fouet, 
en annonçant le feu vert pour 
l’importation des véhicules 
de moins de 3 ans. Quelques 
jours plus tard, le ministère de 
l’Industrie annonce à son tour 
la signature d’un accord avec 
la marque italienne Fiat, pour 
l’ouverture d’une usine de 
montage automobile à Oran.
A partir de cela, les bonnes 
nouvelles se sont enchainées, 
après des années de gel, le 
secteur automobile connaît 
des rebondissements qui font 

le bonheur du consommateur 
algérien.
Une autre bonne nouvelle a été 
annoncée par le ministre de 
l’Industrie, Ahmed Zeghdar. En 
effet, aujourd’hui, le lundi 19 
décembre Zeghdar, a révélé le 
lancement de prêts « halal » pour 
l’acquisition de voitures.
Le ministre de l’Industrie a 
également précisé, que ces prêts 
« Halal » seront accordés pour 
l’achat  des voitures fabriquées 
en Algérie et non importées.
Les prix des véhicules vont-ils 
baisser ?
Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar, a confirmé que 
les prix des voitures vont baisser 
sur le marché algérien avec le 

démarrage de la fabrication et de 
l’importation de véhicules. Ce qui 
conduira à une offre abondante, 
notamment par une maîtrise des 
coûts et des marges bénéficiaires.
Zeghdar évoque les raisons en 
affirmant que plusieurs facteurs, 
dont l’augmentation significative 
des prix des véhicules au cours 
des dernières années. Mais aussi 
le manque d’offre sur le marché, 
qui a entraîné un manque d’offre 
par rapport à la demande, en 
plus de la spéculation. En 
affirmant aussi que le retour 
de l’approvisionnement sur le 
marché grâce à l’importation et 
à la fabrication locale, les prix 
allaient certainement baisser.
Automobile : l’Algérie écarte 

les intermédiaires
Intervenant le lundi 12 décembre 
2022, devant la commission 
des finances et du budget de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar l’Algérie « 
ne veut pas d’intermédiaires 
», affirmant aussi que le 
gouvernement veut traiter 

directement avec les maisons-
mères des marques automobiles.
Ce dernier a aussi expliqué que 
« pour traiter le problème de la 
pénurie des véhicules qui dure 
depuis près de trois ans à cause de 
l’arrêt de l’activité de montage, 
il a été décidé d’autoriser 
l’importation des voitures neuves 
à travers un décret exécutif. 
» En ajoutant « Aujourd’hui, 
nous constatons une activité et 
des demandes au niveau de la 
plateforme numérique, mais on 
ne veut pas d’intermédiaires. 
Nous discutons directement avec 
les sociétés-mères, ce sont elles 
qui vont déléguer pour que ce que 
vous avons vécu par le passé ne 
se répète pas ».
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annaBa / sÛreté de WilaYa et assoCiation

L’association ‘’O Jeunes’’et la sûreté de wilaya sensibilisent
 les jeunes sur les fléaux sociaux

annaBa / infrastruCtures touristiQues

Course contre la montre pour booster des projets touristiques utiles

annaBa / assainisseMent

Opération de relooking des lieux publics

La Sûreté de wilaya d’Annaba 
a renforcé les moyens de lutte 
contre les  fléaux sociaux qui 

ravagent le milieu de l'éducation.  En 
effet, une campagne de sensibilisation 
préventive a été lancée, avant-hier, 
au niveau d’une école de la wilaya 
en collaboration avec l’association 
‘’O jeunes’’  d’Annaba. Ces journées 
de sensibilisation sont prévues pour  
la constitution d’ateliers d’animation 
visant à informer et à sensibiliser 
les élèves sur les différents fléaux 
sociaux auxquels ils peuvent se voir 
exposés, notamment la violence sous 
toutes ses formes, l’exploitation 
des enfants, la délinquance, les 
dangers des nouvelles technologies, 
la toxicomanie, la pollution 
de l’environnement et autres 

phénomènes sociaux qui guettent les 
élèves.
Les rencontres organisées au niveau 
des établissements scolaires en 
collaboration avec les partenaires 
sociaux ont pour but aussi d’interpeller 
les parents et les enseignants en 
vue de s’impliquer directement 
dans la lutte contre les méfaits et 
les agissements qui mettent les 
enfants en danger. Des programmes 
éducatifs pour sensibiliser et faire 
prendre conscience sur l'impact 
des fléaux sociaux dans le milieu 
des jeunes ont été élaborés  par des 
équipes pluridisciplinaires issues, 
en plus de l'administration locale, 
de divers secteurs comme ceux de 
l'éducationnationale, de la santé 
(psychologues et sociologues), sans 
oublier le rôle important de la DGSN.

Le tourisme   est   considéré   
comme l'une des 
industries mondiales les 

plus importantes,  générant des 
milliards de dollars et faisant 
voyager plus d'un milliard 
de personnes chaque année. 
Consciente de l’importance de ce 
secteur, les autorités de la wilaya 
d’Annaba et à leur tête le premier 
responsable de l’exécutif, 
Berrimi Djamel Eddine, ont 
donné des instructions pour lever 
tous les obstacles et restrictions 
administratives concernant les 
projets d'investissement bloqués 
dans le secteur du tourisme, et 
ce afin de parvenir à la reprise 
économique et de créer des 
emplois au niveau de la wilaya.
En effet,les autoritéslocales 
ont tenu une réunion avec sept 

investisseurs dans le domaine 
du tourisme au cours de laquelle 
ont été évoqués  les obstacles qui 
entravent la réalisation de leurs 
projets achevés, notamment vis-
à-vis  desbanquiers.  A titre de 
référence, il existe 21 projets en 
cours d'achèvement, dont cinq 
entreront en service au cours de 
l'année prochaine, tandis que dix 
(10)autres seront opérationnels 
en en 2024 et 6 autres projets 
seront prêts au cours de l'année 
2025.Pour rappel, le secteur 
de l’hôtellerie  à  Annaba sera  
renforcé  par la prochaine 
réouverture de l’hôtel   Seybouse-
International (Ex-Plaza)situéau 
chef-lieu de la wilaya d’Annaba, 
après la finalisation des travaux 
de  rénovation.Un investissement 
colossal a été consacré pour 
la réalisation de l’ensemble 
des travaux de rénovation 

et d’extension des capacités 
d’accueil de cet hôtel réalisé 
au début des années soixante-
dix, dans le but de faire de cette 
structure un pôle touristique 
important pour le tourisme, 
et promouvoir la destination  
Annaba. Indiquons à notre tour 

que l'hôtel Seybouse International, 
véritable merveille architecturale 
, dont la construction remonte 
au début des années 70, œuvre 
du célèbre architecte français 
Fernand Pouillon, sera encore 
plus embellissant, une fois 
ouvert au public. Ce fleuron du 

tourisme local aura une capacité 
d'accueil de 500 lits, une salle 
de conférences de 400 places, 
une salle des fêtes d'une capacité 
d'accueil de 396 places et 
plusieurs autres salles de réunion 
et de séminaire de 100 places 
chacune.

Une vaste opération 
d'embellissement 
du rond-point à 

proximité du siège de la 
wilaya vient d'être lancée.
Cette opération initiée par les  
services de l’APC d’Annaba 
en collaboration avec la 
participation de différents 
acteurs issus de plusieurs 
secteurs d’activités. 
Plusieurs  fleurs et arbustes 
de toutes sortes ont été 
plantés ainsi l’entretien 

du gazon au niveau de ce 
rond point. L'initiative a été 
accueillie avec satisfaction 
par les passants.Ce nouveau 
look promet de donner un 
nouveau visage aux points  
stratégiques de la wilaya.
Les services d’Annaba 
interpellent les citoyens 
à faire preuve de civisme 
et à s’impliquer dans la 
préservation des lieux 
embellis. D’importants 
moyens humains et matériels 
ont été mobilisés pour 
l'entretien de cet espace.
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Autrefois, la cité 
‘’Oued Forcha’’ une 
cité résidentielle 

faisait la fierté de ses 
habitants. Aujourd’huic’est 
devenuune cité clochardisée. 
L’accumulation des ordures 
un peu partout est le spectacle 
désolant qui caractérise  ses 
espaces  et l’état des chaussées 
est catastrophique, le 
bitumage des chaussées érodé 
par ces eaux usées mêlées à 
des fuites d’eau continues qui  
coulenten permanence. C’est 
insupportable, a dénoncé 
un citoyen  qui a qualifié le 
spectacle de «déplorable». 

Sur place, on remarquera la 
présence de  sacs poubelles, 
d’ordures jetées à même le 
sol, s’accumulant à vue d’œil 
et de jour en jour. Les lieux 
sont envahis par les chats en 
journée, et les chiens errants 
et les rongeurs la nuit. Autre 
constat désolant, l’émanation 
des odeurs nauséabondes à 
la limite du supportable qui 
se dégagent attirant mouches 
et moustiques.Les ordures 
détrempées par les pluies des 
derniers jours sont en train de 
se décomposer dans les coins 
de rues. Les tas de détritus  
empêchent, même, les gens 
de circuler normalement.Les 
images qui parviennent  à 

notre rédaction donnent des 
sueurs froides. Des milliers 
de sacsde poubelles, formant 
des monticules de plusieurs 
mètres sont entassés partout.
En attendant d’étudier 
et d’évaluer la situation 
qu’est-ce qui empêche 
les responsables locaux 
d’opter pour des solutions 
immédiates ?Des campagnes 
de sensibilisation à l’adresse 
des habitants sur le civisme 
et la préservation du milieu 
environnemental et du cadre 
de vie s’imposent. Les 
citoyens de cette localité 
s’interrogent  sur l’absence 
des associations et leur 
insouciance.
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annaBa / insaluBrité

La cité ‘’Oued Forcha’’croule sous les décombres
Les chaussées dans un piteux état

annaBa / ProteCtion Civile

Journées de sensibilisation contre les dangers du gaz et le monoxyde 
de carbone à l’école primaire d’Oued Zied

annaBa / soCial

Les chômeurs d’Oued El Aneb montent au créneau

Des journées d’étude 
et de sensibilisation 
sur les dangers du 

gaz a été lancée cette semaine 
par la protection civile de la 
wilaya d’Annaba. En effet, 
les principaux destinataires 
de cette campagne qui 
entre dans le cadre d’un 
programme d’information, de 
sensibilisation et de prévention 
contre les intoxications 
au monoxyde de carbone, 
ont été, hier,les élèves du 
primaire à Oued Zied. Cette 
campagne sur les risques 
des gaz brûlés, notamment 
le monoxyde de carbone, 

coïncide avec la saison du 
froid où les chauffages sont 
très utilisés. Des brochures, 
des dépliants, des prospectus 
et des autocollants appelant et 
incitant à la prudence seront 
distribués pour la circonstance. 
Des explications relatives aux 
risques d’appareils non reliés 
à une conduite d’évacuation 
(chauffage, chauffe-eau), 
l’obstruction des bouches de 
ventilation et de cheminées, 
la conformité des installations 
intérieures et des colonnes 
montantes et la conduite à tenir 
face aux dangers d’explosion 
et d’intoxication par le 
monoxyde de carbone seront 
ainsi données aux élèves.

Plusieurs  jeunes sans-emploi 
de la commune ‘’Oued El 
Aneb’’ont  contacté notre 

rédaction  pour  interpeller les 
autorités locales sur la situation 
d’extrême précarité dans laquelle 
ils se trouvent depuis des années. 
«Nous réclamons un travail et des 
salaires décents », disent-ils.
Ces chômeursconstitués de filles 
et garçons, des diplômés pour 
la plupart, attendent depuis des 
années un emploi au niveau 
des entreprisespubliques ou 
privées,sachant que la plupart 
ne perçoivent pas la prime du 

chômageà cause du maintien de 
leurs assurances sociales couvrant 
une courte période de travail 
dans des organismes privés.Ces 
derniers réclament des quotas de 
postes de travail dans le cadre 
du pré-emploi, du filet social ou 
de l’insertion professionnelle.
Les jeunes  ont dénoncé 
l’immobilisme des responsables 
locaux quant à la question de 
l’emploi dans la région surtout que 
l’ex-wali a instruit le directeur de 
l’emploi a prendre en charge ces 
derniers à l’effet de leur trouver 
un emploi dans  tous les secteurs 
selon la spécialité et le profil 
de chacun. Les protestataires 

ont insisté sur les postes 
restés vacants dans plusieurs 
administrations et services. Ils 
ont aussi rappelé les projets 
d’investissement qui devraient 
être engagés àAnnaba demeurés 
en suspens ou sans effet.Ces  
jeunes   ont  également  dénoncé 
les modalités de recrutement 
pratiquées par certaines 
entreprises publiques et privées, 
notamment à la zone industrielle 
de Berrahal,lesquelles, disent-
ils, « exigent aux demandeurs de 
l’emploi de l’expérience, ce qui 
revient à les exclure du moment 
que rares parmi eux en disposent 
réellement».

Imen.B
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Les participants à une 
journée d’étude sur “la 
protection légale des 

investissements”, organisé 
dimanche à Constantine, 
ont affirmé la nécessaire 
coordination entre les divers 
secteurs et instances pour 
œuvrer à concrétiser les 
politiques de promotion 
de l’investissement et de 
l’exportation.
Au cours de la rencontre tenue 
à l’auditorium de la Cour 
de justice de Constantine, 
l’accent a été porté sur 
l’importance d’intensifier les 
efforts des diverses instances 
dont les douanes et les secteurs 
concernés par l’investissement 
pour présenter les politiques 

publiques de promotion 
de l’investissement et 
des exportations et les 
dispositions incitatives 
contenues dans la nouvelle loi 
de l’investissement 18-22.
Dans son intervention sur 
les garanties accordées aux 
investissements ers par la 
législation algérienne, le 
procureur de la République 
adjoint près le tribunal d’El 
Khroub (Constantine) a cité, 
entre autres garanties, le 
principe de transparence et 
d’égalité entre opérateurs 
nationaux et étrangers et 
le droit de recours accordé 
à l’investisseur étranger, 
préconisant de mettre en valeur 
ces dispositions pour accroitre 

l’attrait aux investissements 
étrangers.
Le sous-directeur à la direction 
régionale des douanes 
de Constantine El Djilali 
Ouhinia a souligné, pour 
sa part, les efforts déployés 
par ce corps en faveur de la 

concrétisation d’un partenariat 
douanes-entreprises au 
travers de l’aplanissement 
des écueils administratifs et 
la simplification des mesures, 
des délais et des frais au profit 
de l’entreprise.
De son côté, le procureur 

général adjoint près la cour 
de Constantine, Fouad Madhi, 
a indiqué dans son allocution 
d’ouverture que l’objectif de 
la rencontre est de débattre des 
mécanismes d’amélioration 
du climat des affaires en 
Algérie pour promouvoir les 
exportations et favoriser un 
développement durable et 
équilibré des territoires.
La rencontre vient 
souligner, a-t-il ajouté, 
l’importance de l’expertise 
des universitaires et juristes 
notamment pour prioriser 
la transition technologique, 
le développement de 
l’innovation, de l’économie de 
la connaissance et des secteurs 
à forte valeur ajoutée.

Constantine / Journée d’étude

Œuvrer à concrétiser les politiques de promotion de 
l’investissement et de l’exportation

Les participants à 
la 1ère conférence 
internationale par 

visioconférence sur “la 
prospective et les défis de 
développement durable: 
rôle de la prospective dans 
l’élaboration des stratégies 
de développement”, 
clôturée lundi à l’université 
Abdelhamid-Mehri 
Constantine-2, ont appelé à 
créer un think tank qui travaille 
à réfléchir en permanence sur 
les mécanismes pour parvenir 
au développement durable et 
proposer des amendements 
et des actions pour réaliser le 
scénario souhaité.
La professeur Naïma Gheleb 

de la faculté des sciences 
économiques de l’université 
Constantine-2 a indiqué, dans 
sa lecture des recommandations 
de la rencontre, que pareils 
think tanks pourront émerger 

au travers de la création 
d’institutions publiques 
autonomes regroupant des 
chercheurs de diverses 
disciplines qui œuvrent 
“à développer la pensée 

prospective auprès des 
décideurs de sorte à faciliter 
la complémentarité des 
politiques et l’engagement 
d’un développement durable”.
Elle a relevé à ce propos 
l’importance de l’association 
de l’université en tant que partie 
active dans ce processus et son 
encouragement à proposer des 
spécialités en prospective et 
prospective stratégique.
Elle a également souligné la 
nécessité d’encourager les 
établissements du supérieur et 
les laboratoires de recherche 
scientifique à réaliser des études 
prospectives vitales pour la 
conception de stratégies et de 
politiques sur le long terme au 

profit des divers secteurs.
Elle a appelé à organiser des 
formations spécialisées aux 
techniques et outils des études 
stratégiques au profit des 
stratèges, des responsables, 
des décideurs et des directeurs 
qui se trouvent au cœur du 
processus de décision et 
d’élaboration de stratégies 
garante de développement, de 
rentabilité et de pérennité.
Cette rencontre de deux jours 
organisée par visioconférence 
a regroupé des universitaires, 
des experts et des étudiants en 
master et doctorat de plusieurs 
universités algériennes et 
françaises.

Constantine

Appel à la création d’un think tank sur les 
mécanismes du développement durable

Les participants à 
une journée de 
sensibilisation sur “les 

enfants et les réseaux sociaux” 
ont souligné, dimanche à Oran, 
la nécessité d’une surveillance 
parentale des contenus 
consultés par les enfants sur 
les réseaux sociaux.
Dans ce contexte, Dr 
Ladjdari Nadjat, chercheuse 
permanente au Centre de 
recherche en anthropologie 
culturelle et sociale (CRASC) 

d’Oran et spécialiste des 
sciences de l’information et 
de la communication, a mis en 
exergue, lors de cette rencontre 
organisée à l’école primaire 
“Moudjahid Bouhedba 
Brahim” à Sidi Chahmi, 
l’importance d’ “un contrôle 
par les parents du contenu de 
ces pages notamment les sites 
immoraux ou les sites de jeux 
incitant à la violence et à la 
haine”.
L’intervenante a appelé les 

parents à limiter les heures 
de navigation des enfants sur 
Internet et à leur interdire 
de rester longtemps devant 
les écrans en raison des 
dommages psychologiques, 
mentaux et physiques qu’ils 
peuvent subir, tels que les 

maux de tête, les courbatures, 
le repli sur soi, l’isolement. 
Elle a également suggéré 
l’utilisation de certaines 
applications sur les téléphones 
intelligents qui bloquent les 
sites web immoraux.
Dr Ladjdari a mis l’accent sur 
l’importance d’organiser des 
campagnes de sensibilisation 
et de prise de conscience dans 
les établissements scolaires des 
trois cycles, en coordination 
avec les associations de 

parents d’élèves et des médias 
sur les dangers et les méfaits 
de sites de réseaux sociaux.
Pour sa part, le représentant 
du directeur de l’éducation, 
Lâala Aïssa, inspecteur de 
l’enseignement primaire dans 
la circonscription “Es-Sabah”, 
a souligné la nécessité pour 
les enseignants et les parents, 
de protéger les enfants des 
dangers d’Internet et surveiller 
le contenu des pages qu’ils 
consultent.

oran / Journée de sensiBilisation

“Les enfants et les réseaux sociaux”: 
Une surveillance parentale recommandée



Aux Pays-Bas, les excuses de Mark Rutte pour l’esclavage

Assaut du Capitole 
Les conclusions accablantes pour Donald Trump 

de la commission d’enquête parlementaire

Tunisie 
Le taux de participation aux législatives revu très légèrement à la hausse

Le premier ministre a qualifié 
la traite, pratiquée jadis par 
son pays, de « crime contre 

l’humanité ».
Il n’y était pas réellement favorable, 
parce que moins de 40 % de ses 
concitoyens approuvaient cette idée 
et parce qu’il ne voulait pas offrir à 
l’extrême droite de Geert Wilders 
et de Thierry Baudet le bâton pour 
se faire battre. Dans l’un de ces 
revirements dont il a le secret, le 
premier ministre des Pays-Bas, 
Mark Rutte, a revu sa position, 
lundi 19 décembre. « Je pensais 
que l’esclavage était une histoire 
qui est loin derrière nous, j’avais 
tort, a expliqué le dirigeant libéral 
dans un discours officiel tenu aux 
Archives nationales, à La Haye. 
Nous ne pouvons que reconnaître 
et condamner l’esclavage, dans les 
termes les plus clairs, en tant que 

crime contre l’humanité. »
Au nom de son gouvernement et 
de l’Etat, face aux représentants 
de diverses communautés, il a 
donc présenté des excuses « à 
titre posthume à tous les esclaves 
du monde entier qui ont souffert 
(…) ; à leurs filles et fils et à 
tous leurs descendants ». Trois 

quarts des Néerlandais d’origine 
surinamienne, antillaise ou 
indonésienne espéraient depuis 
longtemps un tel propos.
Diverses rencontres expliqueraient 
le cheminement du premier 
ministre. A l’été 2020, une femme 
noire s’était postée devant ses 
bureaux et avait commencé une 

grève de la faim pour protester 
contre les discriminations dont 
elle se disait victime. M. Rutte 
avait longuement conversé avec 
elle et l’avait convaincue de mettre 
un terme à son action. Il avait 
ensuite convoqué les représentants 
de diverses communautés pour 
s’entretenir avec eux et s’était rendu 
au Suriname. Lors de ce voyage, 
une habitante lui avait raconté à quel 
point les jeunes s’interrogeaient 
toujours sur leurs origines et leur 
histoire. Ces rencontres, selon un 
diplomate, l’auraient fortement 
marqué.
« Remords » des autorités
« Des siècles d’oppression et 
d’exploitation affectent le présent, 
dans les stéréotypes racistes, la 
discrimination, l’inégalité sociale 
», a-t-il insisté lundi. Ce propos 
contraste fortement avec celui 

de Jan Peter Balkenende, son 
prédécesseur chrétien-démocrate, 
qui, en 2006, saluait encore le « 
dynamisme » des colonisateurs 
néerlandais et leur capacité à « 
regarder par-delà les frontières ». 
Une formule souvent employée par 
les Néerlandais, fiers d’un passé 
dont ils ont longtemps ignoré la 
face sombre.
C’est pour ne pas les heurter et 
ménager son parti libéral, très 
réservé sur la question, qu’en 
2021, un an après avoir offert à la 
communauté juive des excuses pour 
le rôle des autorités néerlandaises 
durant la seconde guerre mondiale, 
M. Rutte disait pourtant son 
scepticisme au sujet des excuses 
aux colonisés. Il affirmait vouloir « 
réfléchir », estimant qu’il était très 
« complexe » de s’exprimer sur des 
faits aussi anciens.

Lors de son ultime audition 
publique, lundi, l’instance 
a retenu quatre motifs 

possibles pour une inculpation 
de l’ancien président. Mais la 
décision revient désormais au 
ministère de la justice, qui avait 
désigné un procureur spécial en 
novembre.
Donald Trump doit être 
poursuivi comme un criminel, 
en raison d’actes d’une gravité 
exceptionnelle. Telle est la 
conclusion – à la fois symbolique 
et historique – à laquelle 
est parvenue la commission 
d’enquête parlementaire sur 
l’assaut du 6 janvier 2021 
contre le Capitole. Lors de son 
ultime audition publique, lundi 
19 décembre, la commission a 
retenu quatre motifs possibles 
pour une inculpation : obstruction 
d’une procédure officielle (la 

certification des résultats au 
Congrès après la victoire de Joe 
Biden), conspiration contre les 
Etats-Unis, conspiration en vue de 
produire de fausses déclarations 
(les listes alternatives de grands 
électeurs) et, enfin, incitation ou 
aide à une insurrection.
Les neuf élus de la Chambre des 
représentants estiment qu’ils 
disposent de suffisamment 
de preuves, au terme de leur 
travail monumental de dix-
huit mois, pour adresser ces 
recommandations au ministère 
de la justice. Ce dernier n’est 
nullement obligé de les adopter. 
C’est ici qu’intervient la nuance 
entre un travail parlementaire, 
aussi rigoureux et ample soit-il, 
et la construction d’un dossier 
d’accusation devant tenir la route 
face à un grand jury qui décidera 
d’éventuelles poursuites.

Pour la commission, les 
responsabilités de Donald Trump 
sont indiscutables, comme le 
détaille une synthèse de 160 pages 
publiée lundi, avant l’intégralité 
du rapport mercredi 21 décembre. 
Ce texte captivant repose avant 
tout sur le témoignage de 
conseillers proches. Il parvient 
à assembler toutes les pièces de 
la sombre entreprise qui visait à 
empêcher la transition pacifique 
du pouvoir. Un coup d’Etat a été 
tenté et a échoué. Aux manettes se 
trouvait Donald Trump, intoxiqué 
par ses propres mensonges, prêt 
à tout brûler plutôt que de tout 
perdre.
Bien en amont du scrutin 
présidentiel du 3 novembre 2020, 
Trump avait prévu de contester 
un résultat défavorable, sans tenir 
compte de l’avis de ses conseillers. 
Il a ensuite lancé une campagne 

de mensonges sur des fraudes 
imaginaires, tout en récoltant des 
fonds considérables (près de 250 
millions de dollars) auprès de 
ses sympathisants. Il a tenté de 
promouvoir des listes alternatives 
de grands électeurs dans certains 
Etats-clés, fait pression sur les 
responsables locaux du scrutin 
comme en Géorgie, poussé le 
ministère de la justice à endosser 

ses mensonges, demandé à son 
vice-président, Mike Pence, 
d’empêcher la certification des 
résultats au Congrès. Puis Donald 
Trump a multiplié les appels à la 
mobilisation en vue du 6 janvier, 
activant des groupes extrémistes 
armés comme les Proud Boys 
ou les Oath Keepers, pour que 
ses partisans marchent vers le 
Congrès.

Un peu plus de 11 % des 
électeurs tunisiens se 
sont rendus aux urnes 

samedi dernier. Un énorme 
désaveu pour le président Kaïs 
Saïed, selon le monde fr.
L’autorité électorale en Tunisie 
a officiellement annoncé lundi 
19 décembre une participation 
de 11,22 % aux élections 
législatives de samedi, très 
légèrement en hausse par 
rapport au chiffre préliminaire 
de 8,8 % rendu public après la 
fermeture des urnes. Le taux 
de participation définitive a 
été annoncé par le président de 
l’autorité électorale, Farouk 
Bouasker, lors d’une conférence 
de presse à Tunis.

Même revue à la hausse, cette 
participation est la plus faible 
depuis la révolution qui a 
renversé la dictature en 2011, 
après des records (près de 70 % 
aux législatives d’octobre 2014) 
et c’est trois fois moins que pour 
le référendum sur la Constitution 

l’été 2021 (30,5 %), déjà marqué 
par une forte abstention. Selon 
M. Bouasker, 1,025 million de 
personnes sur un peu plus de 9 
millions d’inscrits ont voté.
Le chef de la principale coalition 
d’opposants en Tunisie, Ahmed 
Nejib Chebbi, a appelé le 

président Kaïs Saïed à « partir 
immédiatement », après le 
fiasco que constitue l’abstention 
massive lors des législatives, 
boycottées par l’opposition.
Après son coup de force du 25 
juillet 2021 et la dissolution de 
l’ancien Parlement, dénoncés 
comme « un coup d’Etat » 
par l’opposition, le président 
Saïed a fait adopter cet été 
une Constitution qui réduit 
drastiquement les prérogatives 
du Parlement.
La nouvelle Assemblée des 
députés ne pourra pas destituer 
le président et il lui sera presque 
impossible de censurer le 
gouvernement. Il faudra dix 
députés pour proposer une loi et 

le président aura la priorité pour 
faire adopter les siennes.
M. Saïed a minimisé l’abstention 
massive lors du scrutin « et les 
doutes émis sur la représentativité 
» du futur Parlement, selon 
des déclarations publiées par 
le site de la présidence. Il a 
affirmé en recevant la cheffe 
du gouvernement Najla Bouden 
que « le taux de participation ne 
se mesure pas seulement sur un 
seul tour mais sur les deux tours 
», dont le deuxième est prévu en 
février-mars. Loin de reconnaître 
un désaveu, Il a comparé ses 
critiques à des commentateurs 
« qui annoncent le résultat 
final d’un match à l’issue de la 
première mi-temps ».
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Révélations sur la genèse d’un article majeur 
sur l’origine du SARS-CoV-2

Les Etats membres de l’Union européenne demandent 
une nouvelle étude d’impact sur les pesticides

Des e-mails obtenus par des 
ONG et journalistes américains 
montrent dans quel contexte a 

été rédigé début 2020 un article estimant 
qu’aucun type de scénario impliquant 
un laboratoire n’était plausible, selon le 
monde fr.
Peu d’articles scientifiques peuvent se 
targuer d’une telle audience, ni d’avoir 
alimenté autant de spéculations. Publié 
le 17 mars 2020 dans Nature Medicine, 
« The Proximal Origin of SARS-CoV-2 
», qu’on pourrait traduire par « Au plus 
proche de l’origine du SARS-CoV-2 
», a été téléchargé plus de 5,7 millions 
de fois, et cité dans 2 650 articles 
scientifiques. La conclusion de ses cinq 
signataires ? « Nos analyses montrent 
clairement que le SARS-CoV-2 n’est 
pas une construction de laboratoire 
ou un virus manipulé à dessein », 
écrivent Kristian Andersen (Institut de 
recherche Scripps, La Jolla, Californie) 
et ses collègues. Ils estiment plutôt 
qu’un réservoir animal est la source de 
son transfert à l’homme, avec ou sans 
hôte intermédiaire.

Une série d’e-mails obtenus en vertu de 
la loi américaine sur la liberté d’accès 
aux informations (FOIA) par diverses 
ONG et médias américains montrent 
comment cette position tranchée s’est 
imposée en dépit des doutes initiaux de 
certains signataires. Ce qu’ils dévoilent 
de la genèse de « Proximal Origin », de 
la fabrique du discours scientifique dans 
un contexte polémique, mérite d’être 
conté. Les premières séries de courriers 
électroniques, dont des portions 
entières avaient été rendues illisibles 
par l’administration américaine, avaient 
fait naître de nombreuses spéculations 
sur le rôle joué par Anthony Fauci, 
membre éminent de la « task force » de 
lutte contre le Covid-19 rassemblée par 
le président Trump et figure historique 
des National Institutes of Health (NIH) 
américains. La dernière livraison, 
obtenue fin novembre 2022 par le 
journaliste indépendant Jimmy Tobias, 
est moins caviardée.
Les échanges épistolaires sont amorcés 
le 31 janvier 2020 avec Fauci par 
Jeremy Farrar, patron de la puissante 

fondation médicale britannique 
Welcome Trust. Il s’est entretenu 
avec des scientifiques intrigués par la 
proximité du génome de SARS-CoV-2 
avec un virus de chauve-souris, RATG-
13, conservé à l’Institut de virologie 
de Wuhan (WIV). Des spécialistes 
s’étonnent aussi de la présence d’une 
structure virale, dite de clivage de 
furine, qui favorise l’infection et n’a 
jamais été observé dans cette famille de 
coronavirus.

Avertir le FBI
Le 1er février 2020, Fauci échange au 
téléphone avec Andersen qui lui fait 
part de ses craintes d’une manipulation 
du virus. Fauci en informe Farrar par 
mail, appelant à un examen rapide de 
la situation par des experts du domaine 
: « Si tous sont d’accord avec ses 
inquiétudes, ils devraient en faire part 
aux autorités appropriées. »A savoir, 
selon lui, le FBI aux Etats-Unis, et le 
MI5 côté britannique.

Les Vingt-Sept 
s’inquiètent des 
conséquences de la 

réglementation sur l’usage des 
pesticides sur les rendements 
agricoles, déjà menacés par 
la guerre en Ukraine, selon le 
monde fr.
Les Vingt-Sept ont entériné, 
lundi 19 décembre, leur 
demande d’une nouvelle étude 
d’impact sur la réglementation 
visant à sabrer l’usage des 
pesticides dans l’Union 
européenne (UE), retardant 
les discussions sur ce texte, au 
grand dam des organisations 
non gouvernementales 
(ONG), déjà indignées par la 
prolongation pour un an de 
l’autorisation du glyphosate.
La Commission européenne 
avait détaillé, fin juin, sa 
feuille de route pour réduire 
de moitié d’ici à 2030, par 
rapport à la période 2015-
2017, l’utilisation et les 
risques à l’échelle de l’UE 
des pesticides chimiques ou 
dangereux, en les bannissant 
quasi complètement des aires 
naturelles protégées.
Ce projet de texte avait 
suscité une farouche 
résistance d’une partie des 
Etats membres, inquiets du 
sort des cultivateurs laissés 
« sans alternative » et d’une 

possible chute des rendements 
agricoles, alors que la guerre 
engagée en Ukraine par la 
Russie bouleverse les marchés 
mondiaux des céréales et des 
engrais.
Inquiétude des ONG 
environnementales
Après une récente discussion 
entre les ministres de 
l’agriculture des Vingt-Sept, 
les Etats membres « demandent 
à la Commission de fournir une 
étude complémentaire » sur le 
texte d’ici à six mois, a indiqué, 
lundi soir, la présidence 
tchèque de l’UE. L’étude 
d’impact précédemment 
réalisée « est basée sur des 

données collectées avant le 
déclenchement de la guerre 
en Ukraine » et pourrait « ne 
pas tenir compte de l’impact 
à long terme sur la sécurité 
alimentaire » de l’UE, précise 
le communiqué. Cette étude 
« ne fournit pas d’analyses 
quantitatives adéquates 
concernant l’impact potentiel 
sur le secteur agricole et 
l’augmentation potentielle 
de la dépendance alimentaire 
européenne », ajoute-t-il.
En attendant, « seuls les 
travaux au niveau technique 
sur les points non concernés 
se poursuivront », note le 
communiqué, rappelant que 

les Vingt-Sept attendent aussi 
« des flexibilités » dans les 
objectifs nationaux assignés à 
chaque Etat.
Les ONG environnementales 
redoutent notamment que le 
délai entraîné par l’attente 
d’une nouvelle étude empêche 
la réglementation d’être 
adoptée avant les élections 
européennes de 2024 – elle 
devra, in fine, faire l’objet de 
négociations entre les Etats et 
les eurodéputés.
« C’est une stratégie pour tuer 
ce plan anti-pesticides, en 
utilisant la crise alimentaire 
liée à l’Ukraine comme 
justification, mais cette 

opposition s’inscrit dans la 
protection des grands intérêts 
agricoles », estimait, début 
décembre, Helmut Burtscher-
Schaden, expert de l’ONG 
autrichienne Global 2000 et 
co-initiateur de l’initiative « 
Save Bees and Farmers ».
L’autorisation du glyphosate 
prolongée d’au moins un an
Par ailleurs, faute de consensus 
entre les Etats membres 
sur le sujet, la Commission 
européenne a formellement 
adopté, début décembre, sa 
décision de prolonger pour un 
an l’autorisation du glyphosate 
dans l’UE, dans l’attente 
d’une évaluation scientifique 
cruciale sur cet herbicide 
controversé. L’autorisation 
actuelle, renouvelée en 2017, 
expirait le 15 décembre.
Or, l’Autorité européenne de 
sécurité des aliments (EFSA) 
avait annoncé, en mai, le 
report à juillet 2023 d’une 
étude très attendue sur « les 
risques de l’exposition au 
glyphosate pour les animaux, 
les humains et l’environnement 
». Cette évaluation est jugée 
indispensable pour décider de 
la prolongation ou non, pour 
cinq ans, de l’autorisation 
délivrée à l’herbicide.
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CouPe du Monde 2022 : 

Messi et l’équipe d’Argentine à Buenos Aires pour 
fêter la victoire de la Coupe du Monde

Alors qu’un jour férié a lors qu’un jour férié a 
été décrété, une foule été décrété, une foule 
de plus d’un million de plus d’un million 

de personnes est attendue de personnes est attendue 
dans la capitale argentine pour dans la capitale argentine pour 
célébrer les champions trois célébrer les champions trois 
étoiles.étoiles.
Un jour férié pour célébrer Un jour férié pour célébrer 
leurs héros couronnés de leurs héros couronnés de 
gloire. Les champions du gloire. Les champions du 
monde aux trois étoiles de monde aux trois étoiles de 
Lionel Messi sont arrivés sur le Lionel Messi sont arrivés sur le 
sol argentin. Acclamés par des sol argentin. Acclamés par des 
milliers de supporteurs venus milliers de supporteurs venus 
près de l’aéroport malgré une près de l’aéroport malgré une 
nuit de liesse, ils sont attendus nuit de liesse, ils sont attendus 
pour une communion dans les pour une communion dans les 
rues de Buenos Aires ce mardi rues de Buenos Aires ce mardi 
20 décembre, chômé pour 20 décembre, chômé pour 
l’occasion.l’occasion.
Leo Messi, le capitaine et Leo Messi, le capitaine et 
emblème du succès argentin emblème du succès argentin 
au Qatar a été le premier a au Qatar a été le premier a 
apparaître en haut de l’escalier apparaître en haut de l’escalier 
de la passerelle de l’avion, de la passerelle de l’avion, 
brandissant le trophée dorée brandissant le trophée dorée 
de la Coupe du monde, pour de la Coupe du monde, pour 
gagner le tapis rouge déployé gagner le tapis rouge déployé 
sur le tarmac de l’aéroport sur le tarmac de l’aéroport 
d’affaire d’Ezeiza. Plus d’un d’affaire d’Ezeiza. Plus d’un 
million de personnes sont million de personnes sont 
attendues dans la journée pour attendues dans la journée pour 
célébrer le retour de leurs célébrer le retour de leurs 
héros.héros.
L’Airbus A330 bleu ciel L’Airbus A330 bleu ciel 
et blanc de la compagnie et blanc de la compagnie 
Aerolineas Argentinas portait Aerolineas Argentinas portait 
l’ inscription « une équipe, un l’inscription « une équipe, un 
pays, un rêve ». Sur son aile pays, un rêve ». Sur son aile 

arrière figuraient les dessins arrière figuraient les dessins 
de Messi, Rodrigo de Paul, ou de Messi, Rodrigo de Paul, ou 
Angel di Maria, l’autre héros Angel di Maria, l’autre héros 
de la finale, auteur du 2e but de la finale, auteur du 2e but 
contre la France.contre la France.
Les joueurs sont Les joueurs sont 
immédiatement montés dans immédiatement montés dans 
un bus à Impériale blanc, un bus à Impériale blanc, 
floqué de 3 étoiles et du « floqué de 3 étoiles et du « 
campeon del mundo », pour campeon del mundo », pour 
aller se reposer au centre aller se reposer au centre 
d’entraînement, tout proche, d’entraînement, tout proche, 
de la Fédération argentine de de la Fédération argentine de 
football (AFA). En chemin football (AFA). En chemin 
les joueurs ont été acclamés les joueurs ont été acclamés 
par plusieurs milliers de par plusieurs milliers de 
supporteurs désireux d’être supporteurs désireux d’être 
les premiers à saluer les héros les premiers à saluer les héros 
de tout un peuple et voir enfin de tout un peuple et voir enfin 
le trophée doré espéré depuis le trophée doré espéré depuis 
tant d’années.tant d’années.
« Une joie de dingue »« Une joie de dingue »
Dans l’après-midi, par Dans l’après-midi, par 
grappes, en familles, avec des grappes, en familles, avec des 
tentes, chaises de camping, tentes, chaises de camping, 
parillas, tambours, ils se sont parillas, tambours, ils se sont 
postés sur les larges bas-côtés postés sur les larges bas-côtés 
ombragés du trajet d’environ ombragés du trajet d’environ 
dix kilomètres entre l’aéroport dix kilomètres entre l’aéroport 
et l’AFA.et l’AFA.
« On va passer la nuit ici. « On va passer la nuit ici. 
Demain, on ne travaille Demain, on ne travaille 
pas. Et on ira à l’Obélisque, pas. Et on ira à l’Obélisque, 
direct en suivant l’ (équipe direct en suivant l’(équipe 
d’ )Argentine », a dit à l’AFP d’)Argentine », a dit à l’AFP 
Ayrton Kerdocas, un étudiant Ayrton Kerdocas, un étudiant 
de 25 ans. « Je suis venu parce de 25 ans. « Je suis venu parce 
que je voudrais que Messi que je voudrais que Messi 
me signe une photo. Et là, ce me signe une photo. Et là, ce 

serait une joie de dingue parce serait une joie de dingue parce 
que je suis un immense fan », que je suis un immense fan », 
veut espérer Javier Merina, veut espérer Javier Merina, 
soudeur de 41 ans.soudeur de 41 ans.
Un impressionnant cordon de Un impressionnant cordon de 
policiers, avec un uniforme policiers, avec un uniforme 
déployé tous les 2-3 mètres, déployé tous les 2-3 mètres, 
gardait le mur d’enceinte gardait le mur d’enceinte 
du complexe de l’AFA en du complexe de l’AFA en 
cas de débordement. Et de cas de débordement. Et de 
nombreux policiers étaient nombreux policiers étaient 
déployés pour assurer un déployés pour assurer un 
trajet rapide entre aéroport et trajet rapide entre aéroport et 
AFA. En 2021, au retour de AFA. En 2021, au retour de 
la campagne victorieuse de la campagne victorieuse de 
la Copa America au Brésil, la Copa America au Brésil, 
le bus avait mis quatre heures le bus avait mis quatre heures 
pour effectuer ces quelques pour effectuer ces quelques 
kilomètres. Il n’en est pas kilomètres. Il n’en est pas 
question cette fois-ci.question cette fois-ci.
La Coupe se rapprocheLa Coupe se rapproche
Trente-six ans après le dernier Trente-six ans après le dernier 
sacre mondial de l’Argentine sacre mondial de l’Argentine 
(1986), les Argentins fêtent (1986), les Argentins fêtent 
l’apothéose pour un joueur l’apothéose pour un joueur 
de légende : Lionel Messi de légende : Lionel Messi 
vient de remporter la Coupe vient de remporter la Coupe 
du monde en battant aux tirs du monde en battant aux tirs 
au but la France (3-3, 4 tab à au but la France (3-3, 4 tab à 
2), au terme de l’un des plus 2), au terme de l’un des plus 
grands matches de l’histoire grands matches de l’histoire 
du football.du football.
Après quatre échecs dans un Après quatre échecs dans un 
Mondial depuis 2006, c’était Mondial depuis 2006, c’était 
cette fois le soir de Messi, cette fois le soir de Messi, 
au bout du suspense et d’une au bout du suspense et d’une 
terrible épreuve de tirs au terrible épreuve de tirs au 
but dont le gardien argentin but dont le gardien argentin 
Emiliano Martinez a été le Emiliano Martinez a été le 

héros. Cette troisième étoile héros. Cette troisième étoile 
pour l’Albiceleste, après pour l’Albiceleste, après 
celles des équipes de Daniel celles des équipes de Daniel 
Passarella (1978) puis Diego Passarella (1978) puis Diego 
Maradona (1986), portera la Maradona (1986), portera la 
marque de Messi, désigné marque de Messi, désigné 
meilleur joueur du tournoi.meilleur joueur du tournoi.
Ce titre mondial lui permet Ce titre mondial lui permet 
de rejoindre dans la légende de rejoindre dans la légende 
Maradona, « el pibe de Oro Maradona, « el pibe de Oro 
». Il surpasse aussi Pelé, avec ». Il surpasse aussi Pelé, avec 
13 buts en cinq éditions de la 13 buts en cinq éditions de la 
compétition reine du football, compétition reine du football, 
un de plus que le Brésilien un de plus que le Brésilien 
aux trois titres mondiaux. « aux trois titres mondiaux. « 
Gloire éternelle », « Merci, Gloire éternelle », « Merci, 
Messi », « Champions du Messi », « Champions du 
monde ! » ou juste « Merci monde ! » ou juste « Merci 
! » titraient les quotidiens ! » titraient les quotidiens 
argentins, dont beaucoup ont argentins, dont beaucoup ont 
réalisé des éditions spéciales, réalisé des éditions spéciales, 

épuisées dans les kiosques épuisées dans les kiosques 
aux premières heures de la aux premières heures de la 
matinée.matinée.
« La Coupe se rapproche « La Coupe se rapproche 
encore un peu plus de encore un peu plus de 
l’Argentine », rappelaient les l’Argentine », rappelaient les 
chaînes de télévision, égrenant chaînes de télévision, égrenant 
les heures de la journée avec les heures de la journée avec 
des programmes spéciaux, des programmes spéciaux, 
tout en suivant l’évolution tout en suivant l’évolution 
du vol de l’équipe au-dessus du vol de l’équipe au-dessus 
de l’Atlantique. « Demain de l’Atlantique. « Demain 
les gens vont essayer de les gens vont essayer de 
continuer cette fête. C’est une continuer cette fête. C’est une 
joie pour tout le peuple. C’est joie pour tout le peuple. C’est 
notre tour, c’est notre joie », notre tour, c’est notre joie », 
résumait Julio Berdun, 50 résumait Julio Berdun, 50 
ans, réceptionniste. « Même ans, réceptionniste. « Même 
si demain on continuera avec si demain on continuera avec 
les mêmes problèmes, c’est un les mêmes problèmes, c’est un 
réconfort pour l’âme ».réconfort pour l’âme ».

Le Paradou AC et l’USM e Paradou AC et l’USM 
Khenchela, ont souffert Khenchela, ont souffert 
le martyre avant de le martyre avant de 

composter leur billet pour les composter leur billet pour les 
16es de finale de la Coupe 16es de finale de la Coupe 
d’Algérie de football, tandis d’Algérie de football, tandis 
que l’ES Sétif a effectué une que l’ES Sétif a effectué une 
promenade de santé contre promenade de santé contre 
le HB Chelghoum Laid (6-le HB Chelghoum Laid (6-
0), lanterne rouge de Ligue 1 0), lanterne rouge de Ligue 1 
professionnelle, mardi dans le professionnelle, mardi dans le 
cadre de la mise à jour de la cadre de la mise à jour de la 
compétition populairecompétition populaire
Mal en point en championnat, Mal en point en championnat, 
le Paradou AC a peiné contre le Paradou AC a peiné contre 
une courageuse équipe de WA une courageuse équipe de WA 
Mostaganem (inter-régions), Mostaganem (inter-régions), 
qui a résisté durant 120 minutes qui a résisté durant 120 minutes 
(2-2) avant de rendre les armes (2-2) avant de rendre les armes 
à l’ issue d’une incroyable à l’issue d’une incroyable 
série de tirs au but remportée série de tirs au but remportée 
petitement par les Pacistes (2-petitement par les Pacistes (2-
1).1).

De son côté, l’USM Khenchela De son côté, l’USM Khenchela 
de l’entraineur Nabil Neghiz de l’entraineur Nabil Neghiz 
s’est imposée laborieusement s’est imposée laborieusement 

contre l’ IS Tighenif (1-0, contre l’IS Tighenif (1-0, 
après prolongation). Les deux après prolongation). Les deux 
équipes s’étaient neutralisées équipes s’étaient neutralisées 

(0-0) au bout des 90 minutes (0-0) au bout des 90 minutes 
réglementaires. Au prochain réglementaires. Au prochain 
tour, l’USMK affrontera le tour, l’USMK affrontera le 

vainqueur de la confrontation vainqueur de la confrontation 
entre l’ IRB Maghnia et l’USM entre l’IRB Maghnia et l’USM 
Alger.Alger.
Dans le duel entre pensionnaires Dans le duel entre pensionnaires 
de Ligue 1, l’ES Sétif a étrillé de Ligue 1, l’ES Sétif a étrillé 
le HB Chelghoum Laïd (6-0). le HB Chelghoum Laïd (6-0). 
Les Aigles noirs menaient déjà Les Aigles noirs menaient déjà 
(4-0) à la mi-temps.(4-0) à la mi-temps.
Dans la dernière rencontre, Dans la dernière rencontre, 
disputée ce mardi, la JS Jijel disputée ce mardi, la JS Jijel 
a arraché la qualification sur a arraché la qualification sur 
terrain de l’US Tébessa en terrain de l’US Tébessa en 
s’ imposant sur le score de 3 à s’imposant sur le score de 3 à 
2.2.
Pour rappel, la commission de Pour rappel, la commission de 
la Coupe d’Algérie a reporté la Coupe d’Algérie a reporté 
trois matchs des 1/32es de trois matchs des 1/32es de 
finale à une date ultérieure, il finale à une date ultérieure, il 
s’agit de IRB Maghnia - USM s’agit de IRB Maghnia - USM 
Alger, CR Belouizdad - MC Alger, CR Belouizdad - MC 
El Eulma, et NC Magra - MC El Eulma, et NC Magra - MC 
Alger.Alger.

CouPe d’algérie :
Le Paradou AC et l’USM Khenchela à l’arraché, l’ES 

Sétif cartonne
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Le cycliste algérien e cycliste algérien 
Hamza Amari a Hamza Amari a 
remporté la médaille remporté la médaille 

d’or au contre-la-montre d’or au contre-la-montre 
individuel (U23), alors que individuel (U23), alors que 
son coéquipier Salaheddine son coéquipier Salaheddine 
Cherki a décroché la médaille Cherki a décroché la médaille 
d’argent, mardi lors de d’argent, mardi lors de 
la troisième journée des la troisième journée des 
Championnats arabes jumelés Championnats arabes jumelés 
(sur route, VTT et Para-(sur route, VTT et Para-
cyclisme) qui se déroulent cyclisme) qui se déroulent 
du 18 au 26 décembre aux du 18 au 26 décembre aux 
Emirats arabes unis.Emirats arabes unis.
Un peu plus tôt, leurs Un peu plus tôt, leurs 
compatriotes Djaouad Nehari compatriotes Djaouad Nehari 
et Nasr-Allah Semiani ont et Nasr-Allah Semiani ont 
décroché respectivement les décroché respectivement les 
médailles d’argent et de bronze médailles d’argent et de bronze 
au contre-la-montre individuel au contre-la-montre individuel 
(juniors garçons).(juniors garçons).
Le début de cette troisième Le début de cette troisième 
journée du rendez-vous arabe journée du rendez-vous arabe 
a été marqué par la médaille a été marqué par la médaille 
d’or décrochée par Nesrine d’or décrochée par Nesrine 
Houili au contre-la-montre Houili au contre-la-montre 
individuel de la catégorie des individuel de la catégorie des 
moins de 23 ans (U23).moins de 23 ans (U23).
De leur côté, Sihem Bousebaâ De leur côté, Sihem Bousebaâ 
a décroché la médaille d’argent a décroché la médaille d’argent 
du contre-la-montre individuel du contre-la-montre individuel 
(juniors filles), alors que Zine-(juniors filles), alors que Zine-
Eddine Merabet avait pris la Eddine Merabet avait pris la 
médaillé d’argent au contre-médaillé d’argent au contre-
la-montre individuel dans la la-montre individuel dans la 
catégorie para-cyclisme (C4 et catégorie para-cyclisme (C4 et 
C5).C5).
Les deux nouvelles médailles Les deux nouvelles médailles 
portent le total de la moisson portent le total de la moisson 
algérienne à dix médailles (3 algérienne à dix médailles (3 

or, 5 argent et 2 bronze).or, 5 argent et 2 bronze).
Pour rappel, les deux Pour rappel, les deux 
premières médailles d’or ont premières médailles d’or ont 
été remportées au contre-la-été remportées au contre-la-
montre par équipes (juniors montre par équipes (juniors 
garçons), grâce au quatuor, garçons), grâce au quatuor, 
Nasr-Allah Semiani, Oussama Nasr-Allah Semiani, Oussama 
Khellaf, Djaouad Nehari Khellaf, Djaouad Nehari 
et Bachir Chennafi, et par et Bachir Chennafi, et par 
Nesrine Houili au contre-la-Nesrine Houili au contre-la-
montre individuel (U23).montre individuel (U23).
Les quatre premières médailles Les quatre premières médailles 
d’argent avaient été décrochées d’argent avaient été décrochées 
par la sélection élite messieurs par la sélection élite messieurs 
et les cadets garçons au contre-et les cadets garçons au contre-
la-montre par équipes ainsi la-montre par équipes ainsi 
que le trio Malak Mechab, que le trio Malak Mechab, 
Siham Bousebaâ et Hanine Siham Bousebaâ et Hanine 
Belatrous au contre-la-montre Belatrous au contre-la-montre 
par équipes dames et par par équipes dames et par 
Djaouad Nehari.Djaouad Nehari.
De son côté, le cycliste De son côté, le cycliste 
Zine-Eddine Merabet avait Zine-Eddine Merabet avait 
décroché la médaille de bronze décroché la médaille de bronze 
de la course en ligne (para-de la course en ligne (para-
cyclisme).cyclisme).
Cette édition 2022 des Cette édition 2022 des 
Championnats arabes de Championnats arabes de 
cyclisme englobe les épreuves cyclisme englobe les épreuves 
de cyclisme sur route, de de cyclisme sur route, de 
VTT et de para-cyclisme, une VTT et de para-cyclisme, une 
compétition qualificative aux compétition qualificative aux 
prochains Jeux olympiques prochains Jeux olympiques 
2024 de Paris (France).2024 de Paris (France).
L’Algérienne Houili en orL’Algérienne Houili en or
La cycliste algérienne Nesrine La cycliste algérienne Nesrine 
Houili a remporté la médaille Houili a remporté la médaille 
d’or au contre-la-montre d’or au contre-la-montre 
individuel de la catégorie des individuel de la catégorie des 
moins de 23 ans (U23), mardi moins de 23 ans (U23), mardi 

lors de la troisième journée des lors de la troisième journée des 
Championnats arabes jumelés Championnats arabes jumelés 
(sur route, VTT et Para-(sur route, VTT et Para-
cyclisme) qui se déroulent cyclisme) qui se déroulent 
du 18 au 26 décembre aux du 18 au 26 décembre aux 
Emirats arabes unis.Emirats arabes unis.
L’Algérienne au palmarès L’Algérienne au palmarès 
éloquent a franchi la ligne éloquent a franchi la ligne 
d’arrivée de la course longue d’arrivée de la course longue 
de 20 Km  dans la première de 20 Km  dans la première 
position, en réalisant un position, en réalisant un 
temps de 29m27sec, devant temps de 29m27sec, devant 
l’Emiratie Safia Al Sayer l’Emiratie Safia Al Sayer 
(29m58sec) et la Syrienne (29m58sec) et la Syrienne 
Mirane Al Fares (32m59sec).Mirane Al Fares (32m59sec).
Un peu plus tôt, Sihem Un peu plus tôt, Sihem 
Bousebaâ a décroché la Bousebaâ a décroché la 
médaille d’argent du contre-médaille d’argent du contre-
la-montre individuel de la la-montre individuel de la 
catégorie des juniors, derrière catégorie des juniors, derrière 
la Syrienne Sandi Dergham, la Syrienne Sandi Dergham, 
médaillée d’or et devant médaillée d’or et devant 
la cycliste émiratie Houda la cycliste émiratie Houda 
Houssein, médaillée de Houssein, médaillée de 
bronze.bronze.
De son côté, le cycliste Zine-De son côté, le cycliste Zine-
Eddine Merabet a pris la Eddine Merabet a pris la 
médaillé d’argent au contre-médaillé d’argent au contre-
la-montre individuel dans la la-montre individuel dans la 
catégorie para-cyclisme (C4 catégorie para-cyclisme (C4 
et C5). La médaille d’or est et C5). La médaille d’or est 
revenue à l’Emirati Ahmed El revenue à l’Emirati Ahmed El 
Badaoui.  Badaoui.  
Lors des deux premières Lors des deux premières 
journées du rendez-vous journées du rendez-vous 
arabe, la sélection algérienne arabe, la sélection algérienne 
de cyclismeavait remporté de cyclismeavait remporté 
cinq médailles (1 or, 3 argent cinq médailles (1 or, 3 argent 
et 1 bronze).et 1 bronze).
La médaille d’or a été La médaille d’or a été 

décrochée en contre-la-montre décrochée en contre-la-montre 
par équipes (juniors garçons), par équipes (juniors garçons), 
grâce au quatuor, Nasr-Allah grâce au quatuor, Nasr-Allah 
Semiani, Oussama Khellaf, Semiani, Oussama Khellaf, 
Djaouad Nehari et Bachir Djaouad Nehari et Bachir 
Chennafi.Chennafi.
Les trois médailles d’argent Les trois médailles d’argent 
ont été l’œuvre de la sélection ont été l’œuvre de la sélection 
élite messieurs et les cadets élite messieurs et les cadets 
garçons au contre-la-montre garçons au contre-la-montre 
par équipes ainsi que le par équipes ainsi que le 
trio Malak Mechab, Siham trio Malak Mechab, Siham 
Bousebaâ et Hanine Belatrous Bousebaâ et Hanine Belatrous 
au contre-la-montre par au contre-la-montre par 

équipes dames.équipes dames.
De son côté, le cycliste De son côté, le cycliste 
Zine-Eddine Merabet avait Zine-Eddine Merabet avait 
décroché la médaille de bronze décroché la médaille de bronze 
de la course en ligne (para-de la course en ligne (para-
cyclisme).cyclisme).
Cette édition 2022 des Cette édition 2022 des 
Championnats arabes de Championnats arabes de 
cyclisme englobe les épreuves cyclisme englobe les épreuves 
de cyclisme sur route, de de cyclisme sur route, de 
VTT et de para-cyclisme, une VTT et de para-cyclisme, une 
compétition qualificative aux compétition qualificative aux 
prochains Jeux olympiques prochains Jeux olympiques 
2024 de Paris (France). (APS)2024 de Paris (France). (APS)

CYClisMe/CHaMPionnats araBes 2022 
(Contre-la-Montre individuel/u23):

Hamza Amari en or, l’argent pour Cherki
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CouPe du Monde 2022 : 

Messi et l’équipe d’Argentine à Buenos Aires pour 
fêter la victoire de la Coupe du Monde

Alors qu’un jour férié a lors qu’un jour férié a 
été décrété, une foule été décrété, une foule 
de plus d’un million de plus d’un million 

de personnes est attendue de personnes est attendue 
dans la capitale argentine pour dans la capitale argentine pour 
célébrer les champions trois célébrer les champions trois 
étoiles.étoiles.
Un jour férié pour célébrer Un jour férié pour célébrer 
leurs héros couronnés de leurs héros couronnés de 
gloire. Les champions du gloire. Les champions du 
monde aux trois étoiles de monde aux trois étoiles de 
Lionel Messi sont arrivés sur le Lionel Messi sont arrivés sur le 
sol argentin. Acclamés par des sol argentin. Acclamés par des 
milliers de supporteurs venus milliers de supporteurs venus 
près de l’aéroport malgré une près de l’aéroport malgré une 
nuit de liesse, ils sont attendus nuit de liesse, ils sont attendus 
pour une communion dans les pour une communion dans les 
rues de Buenos Aires ce mardi rues de Buenos Aires ce mardi 
20 décembre, chômé pour 20 décembre, chômé pour 
l’occasion.l’occasion.
Leo Messi, le capitaine et Leo Messi, le capitaine et 
emblème du succès argentin emblème du succès argentin 
au Qatar a été le premier a au Qatar a été le premier a 
apparaître en haut de l’escalier apparaître en haut de l’escalier 
de la passerelle de l’avion, de la passerelle de l’avion, 
brandissant le trophée dorée brandissant le trophée dorée 
de la Coupe du monde, pour de la Coupe du monde, pour 
gagner le tapis rouge déployé gagner le tapis rouge déployé 
sur le tarmac de l’aéroport sur le tarmac de l’aéroport 
d’affaire d’Ezeiza. Plus d’un d’affaire d’Ezeiza. Plus d’un 
million de personnes sont million de personnes sont 
attendues dans la journée pour attendues dans la journée pour 
célébrer le retour de leurs célébrer le retour de leurs 
héros.héros.
L’Airbus A330 bleu ciel L’Airbus A330 bleu ciel 
et blanc de la compagnie et blanc de la compagnie 
Aerolineas Argentinas portait Aerolineas Argentinas portait 
l’ inscription « une équipe, un l’inscription « une équipe, un 
pays, un rêve ». Sur son aile pays, un rêve ». Sur son aile 

arrière figuraient les dessins arrière figuraient les dessins 
de Messi, Rodrigo de Paul, ou de Messi, Rodrigo de Paul, ou 
Angel di Maria, l’autre héros Angel di Maria, l’autre héros 
de la finale, auteur du 2e but de la finale, auteur du 2e but 
contre la France.contre la France.
Les joueurs sont Les joueurs sont 
immédiatement montés dans immédiatement montés dans 
un bus à Impériale blanc, un bus à Impériale blanc, 
floqué de 3 étoiles et du « floqué de 3 étoiles et du « 
campeon del mundo », pour campeon del mundo », pour 
aller se reposer au centre aller se reposer au centre 
d’entraînement, tout proche, d’entraînement, tout proche, 
de la Fédération argentine de de la Fédération argentine de 
football (AFA). En chemin football (AFA). En chemin 
les joueurs ont été acclamés les joueurs ont été acclamés 
par plusieurs milliers de par plusieurs milliers de 
supporteurs désireux d’être supporteurs désireux d’être 
les premiers à saluer les héros les premiers à saluer les héros 
de tout un peuple et voir enfin de tout un peuple et voir enfin 
le trophée doré espéré depuis le trophée doré espéré depuis 
tant d’années.tant d’années.
« Une joie de dingue »« Une joie de dingue »
Dans l’après-midi, par Dans l’après-midi, par 
grappes, en familles, avec des grappes, en familles, avec des 
tentes, chaises de camping, tentes, chaises de camping, 
parillas, tambours, ils se sont parillas, tambours, ils se sont 
postés sur les larges bas-côtés postés sur les larges bas-côtés 
ombragés du trajet d’environ ombragés du trajet d’environ 
dix kilomètres entre l’aéroport dix kilomètres entre l’aéroport 
et l’AFA.et l’AFA.
« On va passer la nuit ici. « On va passer la nuit ici. 
Demain, on ne travaille Demain, on ne travaille 
pas. Et on ira à l’Obélisque, pas. Et on ira à l’Obélisque, 
direct en suivant l’ (équipe direct en suivant l’(équipe 
d’ )Argentine », a dit à l’AFP d’)Argentine », a dit à l’AFP 
Ayrton Kerdocas, un étudiant Ayrton Kerdocas, un étudiant 
de 25 ans. « Je suis venu parce de 25 ans. « Je suis venu parce 
que je voudrais que Messi que je voudrais que Messi 
me signe une photo. Et là, ce me signe une photo. Et là, ce 

serait une joie de dingue parce serait une joie de dingue parce 
que je suis un immense fan », que je suis un immense fan », 
veut espérer Javier Merina, veut espérer Javier Merina, 
soudeur de 41 ans.soudeur de 41 ans.
Un impressionnant cordon de Un impressionnant cordon de 
policiers, avec un uniforme policiers, avec un uniforme 
déployé tous les 2-3 mètres, déployé tous les 2-3 mètres, 
gardait le mur d’enceinte gardait le mur d’enceinte 
du complexe de l’AFA en du complexe de l’AFA en 
cas de débordement. Et de cas de débordement. Et de 
nombreux policiers étaient nombreux policiers étaient 
déployés pour assurer un déployés pour assurer un 
trajet rapide entre aéroport et trajet rapide entre aéroport et 
AFA. En 2021, au retour de AFA. En 2021, au retour de 
la campagne victorieuse de la campagne victorieuse de 
la Copa America au Brésil, la Copa America au Brésil, 
le bus avait mis quatre heures le bus avait mis quatre heures 
pour effectuer ces quelques pour effectuer ces quelques 
kilomètres. Il n’en est pas kilomètres. Il n’en est pas 
question cette fois-ci.question cette fois-ci.
La Coupe se rapprocheLa Coupe se rapproche
Trente-six ans après le dernier Trente-six ans après le dernier 
sacre mondial de l’Argentine sacre mondial de l’Argentine 
(1986), les Argentins fêtent (1986), les Argentins fêtent 
l’apothéose pour un joueur l’apothéose pour un joueur 
de légende : Lionel Messi de légende : Lionel Messi 
vient de remporter la Coupe vient de remporter la Coupe 
du monde en battant aux tirs du monde en battant aux tirs 
au but la France (3-3, 4 tab à au but la France (3-3, 4 tab à 
2), au terme de l’un des plus 2), au terme de l’un des plus 
grands matches de l’histoire grands matches de l’histoire 
du football.du football.
Après quatre échecs dans un Après quatre échecs dans un 
Mondial depuis 2006, c’était Mondial depuis 2006, c’était 
cette fois le soir de Messi, cette fois le soir de Messi, 
au bout du suspense et d’une au bout du suspense et d’une 
terrible épreuve de tirs au terrible épreuve de tirs au 
but dont le gardien argentin but dont le gardien argentin 
Emiliano Martinez a été le Emiliano Martinez a été le 

héros. Cette troisième étoile héros. Cette troisième étoile 
pour l’Albiceleste, après pour l’Albiceleste, après 
celles des équipes de Daniel celles des équipes de Daniel 
Passarella (1978) puis Diego Passarella (1978) puis Diego 
Maradona (1986), portera la Maradona (1986), portera la 
marque de Messi, désigné marque de Messi, désigné 
meilleur joueur du tournoi.meilleur joueur du tournoi.
Ce titre mondial lui permet Ce titre mondial lui permet 
de rejoindre dans la légende de rejoindre dans la légende 
Maradona, « el pibe de Oro Maradona, « el pibe de Oro 
». Il surpasse aussi Pelé, avec ». Il surpasse aussi Pelé, avec 
13 buts en cinq éditions de la 13 buts en cinq éditions de la 
compétition reine du football, compétition reine du football, 
un de plus que le Brésilien un de plus que le Brésilien 
aux trois titres mondiaux. « aux trois titres mondiaux. « 
Gloire éternelle », « Merci, Gloire éternelle », « Merci, 
Messi », « Champions du Messi », « Champions du 
monde ! » ou juste « Merci monde ! » ou juste « Merci 
! » titraient les quotidiens ! » titraient les quotidiens 
argentins, dont beaucoup ont argentins, dont beaucoup ont 
réalisé des éditions spéciales, réalisé des éditions spéciales, 

épuisées dans les kiosques épuisées dans les kiosques 
aux premières heures de la aux premières heures de la 
matinée.matinée.
« La Coupe se rapproche « La Coupe se rapproche 
encore un peu plus de encore un peu plus de 
l’Argentine », rappelaient les l’Argentine », rappelaient les 
chaînes de télévision, égrenant chaînes de télévision, égrenant 
les heures de la journée avec les heures de la journée avec 
des programmes spéciaux, des programmes spéciaux, 
tout en suivant l’évolution tout en suivant l’évolution 
du vol de l’équipe au-dessus du vol de l’équipe au-dessus 
de l’Atlantique. « Demain de l’Atlantique. « Demain 
les gens vont essayer de les gens vont essayer de 
continuer cette fête. C’est une continuer cette fête. C’est une 
joie pour tout le peuple. C’est joie pour tout le peuple. C’est 
notre tour, c’est notre joie », notre tour, c’est notre joie », 
résumait Julio Berdun, 50 résumait Julio Berdun, 50 
ans, réceptionniste. « Même ans, réceptionniste. « Même 
si demain on continuera avec si demain on continuera avec 
les mêmes problèmes, c’est un les mêmes problèmes, c’est un 
réconfort pour l’âme ».réconfort pour l’âme ».

Le Paradou AC et l’USM e Paradou AC et l’USM 
Khenchela, ont souffert Khenchela, ont souffert 
le martyre avant de le martyre avant de 

composter leur billet pour les composter leur billet pour les 
16es de finale de la Coupe 16es de finale de la Coupe 
d’Algérie de football, tandis d’Algérie de football, tandis 
que l’ES Sétif a effectué une que l’ES Sétif a effectué une 
promenade de santé contre promenade de santé contre 
le HB Chelghoum Laid (6-le HB Chelghoum Laid (6-
0), lanterne rouge de Ligue 1 0), lanterne rouge de Ligue 1 
professionnelle, mardi dans le professionnelle, mardi dans le 
cadre de la mise à jour de la cadre de la mise à jour de la 
compétition populairecompétition populaire
Mal en point en championnat, Mal en point en championnat, 
le Paradou AC a peiné contre le Paradou AC a peiné contre 
une courageuse équipe de WA une courageuse équipe de WA 
Mostaganem (inter-régions), Mostaganem (inter-régions), 
qui a résisté durant 120 minutes qui a résisté durant 120 minutes 
(2-2) avant de rendre les armes (2-2) avant de rendre les armes 
à l’ issue d’une incroyable à l’issue d’une incroyable 
série de tirs au but remportée série de tirs au but remportée 
petitement par les Pacistes (2-petitement par les Pacistes (2-
1).1).

De son côté, l’USM Khenchela De son côté, l’USM Khenchela 
de l’entraineur Nabil Neghiz de l’entraineur Nabil Neghiz 
s’est imposée laborieusement s’est imposée laborieusement 

contre l’ IS Tighenif (1-0, contre l’IS Tighenif (1-0, 
après prolongation). Les deux après prolongation). Les deux 
équipes s’étaient neutralisées équipes s’étaient neutralisées 

(0-0) au bout des 90 minutes (0-0) au bout des 90 minutes 
réglementaires. Au prochain réglementaires. Au prochain 
tour, l’USMK affrontera le tour, l’USMK affrontera le 

vainqueur de la confrontation vainqueur de la confrontation 
entre l’ IRB Maghnia et l’USM entre l’IRB Maghnia et l’USM 
Alger.Alger.
Dans le duel entre pensionnaires Dans le duel entre pensionnaires 
de Ligue 1, l’ES Sétif a étrillé de Ligue 1, l’ES Sétif a étrillé 
le HB Chelghoum Laïd (6-0). le HB Chelghoum Laïd (6-0). 
Les Aigles noirs menaient déjà Les Aigles noirs menaient déjà 
(4-0) à la mi-temps.(4-0) à la mi-temps.
Dans la dernière rencontre, Dans la dernière rencontre, 
disputée ce mardi, la JS Jijel disputée ce mardi, la JS Jijel 
a arraché la qualification sur a arraché la qualification sur 
terrain de l’US Tébessa en terrain de l’US Tébessa en 
s’ imposant sur le score de 3 à s’imposant sur le score de 3 à 
2.2.
Pour rappel, la commission de Pour rappel, la commission de 
la Coupe d’Algérie a reporté la Coupe d’Algérie a reporté 
trois matchs des 1/32es de trois matchs des 1/32es de 
finale à une date ultérieure, il finale à une date ultérieure, il 
s’agit de IRB Maghnia - USM s’agit de IRB Maghnia - USM 
Alger, CR Belouizdad - MC Alger, CR Belouizdad - MC 
El Eulma, et NC Magra - MC El Eulma, et NC Magra - MC 
Alger.Alger.

CouPe d’algérie :
Le Paradou AC et l’USM Khenchela à l’arraché, l’ES 
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Le cycliste algérien e cycliste algérien 
Hamza Amari a Hamza Amari a 
remporté la médaille remporté la médaille 

d’or au contre-la-montre d’or au contre-la-montre 
individuel (U23), alors que individuel (U23), alors que 
son coéquipier Salaheddine son coéquipier Salaheddine 
Cherki a décroché la médaille Cherki a décroché la médaille 
d’argent, mardi lors de d’argent, mardi lors de 
la troisième journée des la troisième journée des 
Championnats arabes jumelés Championnats arabes jumelés 
(sur route, VTT et Para-(sur route, VTT et Para-
cyclisme) qui se déroulent cyclisme) qui se déroulent 
du 18 au 26 décembre aux du 18 au 26 décembre aux 
Emirats arabes unis.Emirats arabes unis.
Un peu plus tôt, leurs Un peu plus tôt, leurs 
compatriotes Djaouad Nehari compatriotes Djaouad Nehari 
et Nasr-Allah Semiani ont et Nasr-Allah Semiani ont 
décroché respectivement les décroché respectivement les 
médailles d’argent et de bronze médailles d’argent et de bronze 
au contre-la-montre individuel au contre-la-montre individuel 
(juniors garçons).(juniors garçons).
Le début de cette troisième Le début de cette troisième 
journée du rendez-vous arabe journée du rendez-vous arabe 
a été marqué par la médaille a été marqué par la médaille 
d’or décrochée par Nesrine d’or décrochée par Nesrine 
Houili au contre-la-montre Houili au contre-la-montre 
individuel de la catégorie des individuel de la catégorie des 
moins de 23 ans (U23).moins de 23 ans (U23).
De leur côté, Sihem Bousebaâ De leur côté, Sihem Bousebaâ 
a décroché la médaille d’argent a décroché la médaille d’argent 
du contre-la-montre individuel du contre-la-montre individuel 
(juniors filles), alors que Zine-(juniors filles), alors que Zine-
Eddine Merabet avait pris la Eddine Merabet avait pris la 
médaillé d’argent au contre-médaillé d’argent au contre-
la-montre individuel dans la la-montre individuel dans la 
catégorie para-cyclisme (C4 et catégorie para-cyclisme (C4 et 
C5).C5).
Les deux nouvelles médailles Les deux nouvelles médailles 
portent le total de la moisson portent le total de la moisson 
algérienne à dix médailles (3 algérienne à dix médailles (3 

or, 5 argent et 2 bronze).or, 5 argent et 2 bronze).
Pour rappel, les deux Pour rappel, les deux 
premières médailles d’or ont premières médailles d’or ont 
été remportées au contre-la-été remportées au contre-la-
montre par équipes (juniors montre par équipes (juniors 
garçons), grâce au quatuor, garçons), grâce au quatuor, 
Nasr-Allah Semiani, Oussama Nasr-Allah Semiani, Oussama 
Khellaf, Djaouad Nehari Khellaf, Djaouad Nehari 
et Bachir Chennafi, et par et Bachir Chennafi, et par 
Nesrine Houili au contre-la-Nesrine Houili au contre-la-
montre individuel (U23).montre individuel (U23).
Les quatre premières médailles Les quatre premières médailles 
d’argent avaient été décrochées d’argent avaient été décrochées 
par la sélection élite messieurs par la sélection élite messieurs 
et les cadets garçons au contre-et les cadets garçons au contre-
la-montre par équipes ainsi la-montre par équipes ainsi 
que le trio Malak Mechab, que le trio Malak Mechab, 
Siham Bousebaâ et Hanine Siham Bousebaâ et Hanine 
Belatrous au contre-la-montre Belatrous au contre-la-montre 
par équipes dames et par par équipes dames et par 
Djaouad Nehari.Djaouad Nehari.
De son côté, le cycliste De son côté, le cycliste 
Zine-Eddine Merabet avait Zine-Eddine Merabet avait 
décroché la médaille de bronze décroché la médaille de bronze 
de la course en ligne (para-de la course en ligne (para-
cyclisme).cyclisme).
Cette édition 2022 des Cette édition 2022 des 
Championnats arabes de Championnats arabes de 
cyclisme englobe les épreuves cyclisme englobe les épreuves 
de cyclisme sur route, de de cyclisme sur route, de 
VTT et de para-cyclisme, une VTT et de para-cyclisme, une 
compétition qualificative aux compétition qualificative aux 
prochains Jeux olympiques prochains Jeux olympiques 
2024 de Paris (France).2024 de Paris (France).
L’Algérienne Houili en orL’Algérienne Houili en or
La cycliste algérienne Nesrine La cycliste algérienne Nesrine 
Houili a remporté la médaille Houili a remporté la médaille 
d’or au contre-la-montre d’or au contre-la-montre 
individuel de la catégorie des individuel de la catégorie des 
moins de 23 ans (U23), mardi moins de 23 ans (U23), mardi 

lors de la troisième journée des lors de la troisième journée des 
Championnats arabes jumelés Championnats arabes jumelés 
(sur route, VTT et Para-(sur route, VTT et Para-
cyclisme) qui se déroulent cyclisme) qui se déroulent 
du 18 au 26 décembre aux du 18 au 26 décembre aux 
Emirats arabes unis.Emirats arabes unis.
L’Algérienne au palmarès L’Algérienne au palmarès 
éloquent a franchi la ligne éloquent a franchi la ligne 
d’arrivée de la course longue d’arrivée de la course longue 
de 20 Km  dans la première de 20 Km  dans la première 
position, en réalisant un position, en réalisant un 
temps de 29m27sec, devant temps de 29m27sec, devant 
l’Emiratie Safia Al Sayer l’Emiratie Safia Al Sayer 
(29m58sec) et la Syrienne (29m58sec) et la Syrienne 
Mirane Al Fares (32m59sec).Mirane Al Fares (32m59sec).
Un peu plus tôt, Sihem Un peu plus tôt, Sihem 
Bousebaâ a décroché la Bousebaâ a décroché la 
médaille d’argent du contre-médaille d’argent du contre-
la-montre individuel de la la-montre individuel de la 
catégorie des juniors, derrière catégorie des juniors, derrière 
la Syrienne Sandi Dergham, la Syrienne Sandi Dergham, 
médaillée d’or et devant médaillée d’or et devant 
la cycliste émiratie Houda la cycliste émiratie Houda 
Houssein, médaillée de Houssein, médaillée de 
bronze.bronze.
De son côté, le cycliste Zine-De son côté, le cycliste Zine-
Eddine Merabet a pris la Eddine Merabet a pris la 
médaillé d’argent au contre-médaillé d’argent au contre-
la-montre individuel dans la la-montre individuel dans la 
catégorie para-cyclisme (C4 catégorie para-cyclisme (C4 
et C5). La médaille d’or est et C5). La médaille d’or est 
revenue à l’Emirati Ahmed El revenue à l’Emirati Ahmed El 
Badaoui.  Badaoui.  
Lors des deux premières Lors des deux premières 
journées du rendez-vous journées du rendez-vous 
arabe, la sélection algérienne arabe, la sélection algérienne 
de cyclismeavait remporté de cyclismeavait remporté 
cinq médailles (1 or, 3 argent cinq médailles (1 or, 3 argent 
et 1 bronze).et 1 bronze).
La médaille d’or a été La médaille d’or a été 

décrochée en contre-la-montre décrochée en contre-la-montre 
par équipes (juniors garçons), par équipes (juniors garçons), 
grâce au quatuor, Nasr-Allah grâce au quatuor, Nasr-Allah 
Semiani, Oussama Khellaf, Semiani, Oussama Khellaf, 
Djaouad Nehari et Bachir Djaouad Nehari et Bachir 
Chennafi.Chennafi.
Les trois médailles d’argent Les trois médailles d’argent 
ont été l’œuvre de la sélection ont été l’œuvre de la sélection 
élite messieurs et les cadets élite messieurs et les cadets 
garçons au contre-la-montre garçons au contre-la-montre 
par équipes ainsi que le par équipes ainsi que le 
trio Malak Mechab, Siham trio Malak Mechab, Siham 
Bousebaâ et Hanine Belatrous Bousebaâ et Hanine Belatrous 
au contre-la-montre par au contre-la-montre par 

équipes dames.équipes dames.
De son côté, le cycliste De son côté, le cycliste 
Zine-Eddine Merabet avait Zine-Eddine Merabet avait 
décroché la médaille de bronze décroché la médaille de bronze 
de la course en ligne (para-de la course en ligne (para-
cyclisme).cyclisme).
Cette édition 2022 des Cette édition 2022 des 
Championnats arabes de Championnats arabes de 
cyclisme englobe les épreuves cyclisme englobe les épreuves 
de cyclisme sur route, de de cyclisme sur route, de 
VTT et de para-cyclisme, une VTT et de para-cyclisme, une 
compétition qualificative aux compétition qualificative aux 
prochains Jeux olympiques prochains Jeux olympiques 
2024 de Paris (France). (APS)2024 de Paris (France). (APS)

CYClisMe/CHaMPionnats araBes 2022 
(Contre-la-Montre individuel/u23):

Hamza Amari en or, l’argent pour Cherki
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CHine :

Flambée des cas de Covid-19 : « Une mauvaise 
anticipation de la part des autorités »

La situation sur le a situation sur le 
front du Covid front du Covid 
en Chine semble en Chine semble 

particulièrement alarmante. particulièrement alarmante. 
Des vidéos inquiétantes Des vidéos inquiétantes 
circulent sur les réseaux circulent sur les réseaux 
sociaux et les chiffres officiels sociaux et les chiffres officiels 
restent toujours opaques, restent toujours opaques, 
mais l'AFP constate sur place mais l'AFP constate sur place 
que les queues s'allongent que les queues s'allongent 
de façon sérieuse dans les de façon sérieuse dans les 
crématoriums.crématoriums.
Après trois ans de rigueur Après trois ans de rigueur 
absolue, le "déconfinement" absolue, le "déconfinement" 
à la chinoise est-il en train à la chinoise est-il en train 
d'échouer? Des crématoriums d'échouer? Des crématoriums 
aux quatre coins de la Chine aux quatre coins de la Chine 
sont à la peine, au moment sont à la peine, au moment 
où déferle une vague sans où déferle une vague sans 
précédent de Covid qui précédent de Covid qui 
menace les personnes âgées, menace les personnes âgées, 
trois ans après les premiers trois ans après les premiers 
cas à Wuhan.cas à Wuhan.
Depuis 2020, la Chine Depuis 2020, la Chine 
imposait de strictes imposait de strictes 
restrictions sanitaires, au restrictions sanitaires, au 
nom d'une politique dite nom d'une politique dite 
"zéro Covid" qui a permis "zéro Covid" qui a permis 
de protéger les personnes les de protéger les personnes les 
plus à risque, généralement plus à risque, généralement 
peu vaccinées. Tests de peu vaccinées. Tests de 
dépistage généralisés et dépistage généralisés et 
quasi obligatoires, suivi des quasi obligatoires, suivi des 
déplacements et confinements déplacements et confinements 

ont rythmé le quotidien des ont rythmé le quotidien des 
Chinois.Chinois.
Le pouvoir a mis fin Le pouvoir a mis fin 
inopinément à la plupart de inopinément à la plupart de 
ces mesures début décembre ces mesures début décembre 
sur fond d'exaspération sur fond d'exaspération 
grandissante de la population grandissante de la population 
et d'impact considérable sur et d'impact considérable sur 
l'économie.l'économie.
L'ampleur de l'épidémie est L'ampleur de l'épidémie est 
"impossible" à déterminer, "impossible" à déterminer, 
de l'aveu même des autoritésde l'aveu même des autorités
Le nombre de cas explose Le nombre de cas explose 
depuis. L'ampleur de depuis. L'ampleur de 
l'épidémie est "impossible" à l'épidémie est "impossible" à 
déterminer, de l'aveu même déterminer, de l'aveu même 
des autorités, les tests de des autorités, les tests de 
dépistage n'étant désormais dépistage n'étant désormais 
plus obligatoires et les plus obligatoires et les 
données parcellaires.données parcellaires.
Des experts craignent que Des experts craignent que 
la Chine soit mal préparée à la Chine soit mal préparée à 
la vague d'infections liée à la vague d'infections liée à 
cette réouverture, alors que cette réouverture, alors que 
des millions de personnes des millions de personnes 
âgées et vulnérables ne sont âgées et vulnérables ne sont 
pas ou peu vaccinées. Des pas ou peu vaccinées. Des 
hôpitaux sont débordés, hôpitaux sont débordés, 
tandis que les médicaments tandis que les médicaments 
anti-grippaux manquent dans anti-grippaux manquent dans 
les pharmacies au moment où les pharmacies au moment où 
le pays apprend à vivre avec le pays apprend à vivre avec 
le virus.le virus.
A Chongqing (sud-ouest), une A Chongqing (sud-ouest), une 

municipalité-province qui municipalité-province qui 
compte plus de 30 millions compte plus de 30 millions 
d'habitants, un crématorium d'habitants, un crématorium 
n'a plus de place pour n'a plus de place pour 
conserver les corps. Leur conserver les corps. Leur 
nombre ces derniers jours nombre ces derniers jours 
est "beaucoup plus important est "beaucoup plus important 
qu'avant", a indiqué un qu'avant", a indiqué un 
employé qui n'a pas souhaité employé qui n'a pas souhaité 
donner son nom à l'AFP pour donner son nom à l'AFP pour 
des raisons de sécurité.des raisons de sécurité.
"On est tous très occupés, il n'y "On est tous très occupés, il n'y 
a plus de place pour les corps a plus de place pour les corps 
dans les chambres froides", a dans les chambres froides", a 
précisé l'interlocuteur qui n'a précisé l'interlocuteur qui n'a 
pas été en mesure de dire si pas été en mesure de dire si 
les décès sont liés ou non au les décès sont liés ou non au 
Covid.Covid.
Des chiffres controversésDes chiffres controversés
Une situation similaire Une situation similaire 
prévaut à l'autre bout du prévaut à l'autre bout du 
pays. "Evidemment que nous pays. "Evidemment que nous 
sommes occupés, quel endroit sommes occupés, quel endroit 
ne l'est pas en ce moment?", ne l'est pas en ce moment?", 
feint de s'interroger à 1.300 feint de s'interroger à 1.300 
km de là un crématorium à km de là un crématorium à 
Baoding, proche de Pékin.Baoding, proche de Pékin.
La capitale chinoise et ses La capitale chinoise et ses 
22 millions d'habitants sont 22 millions d'habitants sont 
quant à eux particulièrement quant à eux particulièrement 
touchés par le Covid, et qui touchés par le Covid, et qui 
s'est propagé à une vitesse s'est propagé à une vitesse 
fulgurante ces derniers fulgurante ces derniers 
jours. Les autorités ont fait jours. Les autorités ont fait 

état mardi de cinq décès état mardi de cinq décès 
supplémentaires dans la ville, supplémentaires dans la ville, 
après deux la veille. Des après deux la veille. Des 
chiffres qui sont largement chiffres qui sont largement 
sous-estimés selon des sous-estimés selon des 
experts.experts.
Des responsables de la Santé Des responsables de la Santé 
de la municipalité de Pékin ont de la municipalité de Pékin ont 
défendu mardi une méthode défendu mardi une méthode 
"scientifique" de comptage. "scientifique" de comptage. 
"Les personnes âgées ont "Les personnes âgées ont 
d'autres maladies sous-d'autres maladies sous-
jacentes", a souligné devant la jacentes", a souligné devant la 
presse l'un des responsables, presse l'un des responsables, 
Wang Guiqiang.Wang Guiqiang.
"Seul un petit nombre d'entre "Seul un petit nombre d'entre 
elles meurent directement elles meurent directement 
d'une insuffisance respiratoire d'une insuffisance respiratoire 
causée par le Covid", le causée par le Covid", le 
critère retenu par Pékin pour critère retenu par Pékin pour 
déterminer un décès lié au déterminer un décès lié au 
Covid.Covid.
L'AFP a vu mardi devant le L'AFP a vu mardi devant le 
crématorium de Dongjiao à crématorium de Dongjiao à 
Pékin plus d'une douzaine Pékin plus d'une douzaine 
de véhicules attendant de véhicules attendant 
d'entrer, majoritairement des d'entrer, majoritairement des 
corbillards ou des voitures corbillards ou des voitures 
funéraires arborant des funéraires arborant des 
rubans de couleur sombre et rubans de couleur sombre et 
des bouquets de fleurs.des bouquets de fleurs.
"Vraiment débordés""Vraiment débordés"
Un chauffeur dans la file Un chauffeur dans la file 
a indiqué à l'AFP attendre a indiqué à l'AFP attendre 

depuis déjà plusieurs heures. depuis déjà plusieurs heures. 
Le lien avec le Covid n'a pu Le lien avec le Covid n'a pu 
être formellement être établi. être formellement être établi. 
L'établissement s'est pour sa L'établissement s'est pour sa 
part refusé à tout commentaire part refusé à tout commentaire 
sur la cause des décès.sur la cause des décès.
A Canton (sud), un A Canton (sud), un 
crématorium a fait part d'une crématorium a fait part d'une 
situation "extrêmement situation "extrêmement 
préoccupante".préoccupante".
"Nous incinérons plus de "Nous incinérons plus de 
40 corps par jour contre une 40 corps par jour contre une 
douzaine auparavant. On est douzaine auparavant. On est 
trois à quatre fois plus chargé trois à quatre fois plus chargé 
que les années précédentes", que les années précédentes", 
a témoigné un employé sous a témoigné un employé sous 
couvert d'anonymat.couvert d'anonymat.
"Tout Canton est comme "Tout Canton est comme 
ça", a-t-il ajouté, précisant ça", a-t-il ajouté, précisant 
toutefois qu'il était "difficile à toutefois qu'il était "difficile à 
dire" si le Covid était la cause dire" si le Covid était la cause 
principale des décès.principale des décès.
A Shenyang (nord-est), dans A Shenyang (nord-est), dans 
la province du Liaoning la province du Liaoning 
frontalière de la Corée du frontalière de la Corée du 
Nord, les défunts peuvent Nord, les défunts peuvent 
rester sans sépulture rester sans sépulture 
pendant cinq jours car les pendant cinq jours car les 
crématoriums sont "vraiment crématoriums sont "vraiment 
débordés", selon un employé débordés", selon un employé 
sur place. "Je n'ai jamais sur place. "Je n'ai jamais 
connu une année comme ça", connu une année comme ça", 
a-t-il déploré.a-t-il déploré.
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En Bref...

Chez Galax, la RTX 4090 Ti entre erreur
 et réalité ?

C’est quoi Spill ?

Windows  

voilà pourquoi il n’y aura pas de mise à jour 
optionnelle ce mois-ci

La bataille entre TikTok et YouTube 
vient à nouveau de s’intensifier. 
Alors que le service de Google 
continue de faire la course en tête 
parmi les plateformes de partage 
de vidéos, TikTok est actuellement 
en train d’expérimenter une 
fonction qui la rapproche encore 
un peu plus de l’offre proposée sur 
YouTube. L’application chinoise 
permet désormais à certains de ses 
utilisateurs d’avoir accès à un mode 
plein écran horizontal pour les 
vidéos carrées ou rectangulaires de 
leur flux, rapporte Phonandroid.
Le test de cette nouvelle 
fonctionnalité survient alors que 
TikTok vient par ailleurs de porter la 
durée maximum de ses vidéos à 10 
minutes. Ce changement inattendu, 
qui traduit une volonté de la firme 
chinoise d’augmenter son temps 
de visionnage total, offre ainsi la 
possibilité aux créateurs de poster 
plus facilement les mêmes vidéos 
sur YouTube et TikTok, ce qui 
représente également pour eux une 
occasion d’augmenter leurs chiffres 
et leurs bénéfices.

Le développement de YouTube 
Shorts

Depuis plusieurs mois, YouTube 
continue de son côté d’exploiter 
de plus en plus intensivement le 
segment de la vidéo très courte à 
travers son format YouTube Shorts, 
qui est de plus en plus mis en 
avant sur la plateforme. Ce dernier 
compte, depuis septembre 2022, 
près d’1,5 milliard d’utilisateurs 
mondiaux, soit plus que le milliard 
d’utilisateurs de TikTok. Plus 
généralement, selon une étude du 
Pew Research Center, YouTube 
serait toujours plus populaire que 
TikTok chez les adolescents, avec 
19 % d’utilisateurs réguliers dans 
cette tranche d’âge, contre 15 % 
pour l’application chinoise.
Pour l’heure, TikTok n’a, par 
ailleurs, pas donné plus de détails 
quant au développement potentiel 
de son test du mode plein écran 
horizontal. De son côté, YouTube 
permet désormais aux créateurs 
d’utiliser jusqu’à une minute de 
musique sous licence dans leurs 
vidéos, là aussi vraisemblablement 
pour continuer de concurrencer les 
fonctionnalités offertes par TikTok.

Faut-il y croire ? Sur la page 
d’accueil de son site officiel, 
Galax, fabricant de cartes 
graphiques partenaire de 
NVIDIA, affichait il y a encore 
quelques heures une certaine 
GeForce RTX 4090 Ti sous 
l’étendard HOF. Un modèle 
que NVIDIA n’a pourtant pas 
encore officialisé.
C’était en première page, 
directement affiché sur 
le carrousel du fabricant 
hongkongais. Rapidement 
corrigée, la mention d’une RTX 
4090 Ti faisait il y a quelques 
heures encore une apparition 
remarquée sur le site officiel 
de Galax. Simple coquille ou 
affichage prématuré d’une 
carte pas encore officielle 

chez NVIDIA ? La seconde 
piste semble être la bonne, 
car l’existence du modèle en 
question ne fait plus vraiment 
de doute à ce stade.
Une RTX 4090 Ti furtive chez 
Galax…
Comme le précisait 
TechPowerUp dans une analyse 
partagée en septembre dernier, 
lors du lancement de la RTX 
4090 « classique », la carte 
haut de gamme de NVIDIA 
n’utilise en l’état que 88 % des 
multiprocesseurs de streaming 
(SM) gravés en 4 nm sur sa 
puce GPU AD102. Ainsi, seuls 
128 SM sont actuellement 
exploités sur les 144 présent, 
soit 16 384 cœurs CUDA actifs 
sur 18 432 en tout, souligne le 

média spécialisé.
Si la mémoire vidéo GDDR6X 
(384-bit) adjointe à la carte 
est par contre employée à 
sa pleine capacité, on peut 
raisonnablement dire que 
NVIDIA se garde une bonne 
marge de manœuvre pour lancer 
ultérieurement une nouvelle 

référence encore plus haut de 
gamme. Comprenez que la 
RTX 4090 Ti est loin d’être un 
mirage, et l’on peut imaginer 
qu’elle exploitera cette fois 
100 % des capacités de la puce 
AD102.
Reste à savoir quel prix serait 
fixé pour une telle carte, sachant 
que l’actuelle RTX 4090 est 
déjà affichée à 1 849 euros en 
tarif recommandé et que le 
placement des modèles custom 
est plutôt situé aux alentours 
des 2 100 - 2 300 euros, voire 
plus. Réponse potentielle 
début janvier, à l›issue de la 
conférence de NVIDIA au CES 
2023.

Deux anciens de Twitter, 
Alphonzo « Phonz » Terrell et 
DeVaris Brown, viennent de 

créer leur propre plateforme 
baptisée Spill (ce qui pourrait 
être traduit par « répandre »). 
Il s’agit d’« une plateforme 
conversationnelle en temps 
réel qui donne la priorité à la 
culture», ont-ils annoncé dans 
un article de Techcrunch.
Les inscriptions sont déjà 
ouvertes mais les futurs 
utilisateurs sont placés sur liste 
d’attente. Car la plateforme 
n’est pas encore effective. Elle 
sera mise en ligne dans six à huit 

semaines. Les futurs utilisateurs 
peuvent dès maintenant réserver 
leur pseudo sur spill-app et 
recevoir des mises à jour avant 
le lancement officiel.
On y trouvera un fil d’actualité en 
direct permettant aux utilisateurs 
de publier du contenu, ainsi 
qu’un outil baptisé « tea parties 
», offrant la possibilité de créer 
des événements.
Avec Spill, les deux fondateurs 
souhaitent mettre en avant la 
rémunération des créateurs, 

spécialement issus des 
minorités. Ils ont observé que 
les femmes noires, les personnes 
queer et d’autres communautés 
ont propulsé de nouvelles 
tendances sur des plateformes 
comme Twitter et TikTok, sans 
en être forcément récompensées. 
Spill utilisera la technologie 
blockchain pour déterminer 
comment les messages 
deviennent viraux et rémunérer 
les créateurs en conséquence, 
explique BFM TV.

Exceptionnellement, 
Microsoft ne publiera pas 
de mise à jour facultative 

à destination de ses systèmes 
d’exploitation durant ce mois de 
décembre.
Nous vous présentions, pas 
plus tard que ce matin, une 
fonctionnalité qui va littéralement 
tout changer dans Windows 11. 
À présent, découvrons pourquoi 
Microsoft privera ses utilisateurs 
de mise à jour optionnelle ce 
mois-ci.

Windows Update : le Patch 
Tuesday déployé…

Si vous êtes à l’affut de la moindre 
mise à jour sur votre système 
d’exploitation, vous avez alors 
probablement remarqué que des 
updates liées à la sécurité sont 
apparues dans Windows Update 
la semaine dernière. La firme 
de Redmond a en effet publié, 

comme à son habitude, le célèbre 
patch mensuel « Tuesday». 
Si vous ne connaissez pas la 
tradition, chaque deuxième mardi 
du mois, Microsoft publie une 
mise à jour pour ses logiciels afin 
d’assurer à ses clients le plus haut 
niveau de sécurité.
En revanche, en ce mois de 
décembre, Windows 8, 10 et 11 
ne recevront pas de mises à jour 
facultatives, comme cela a été 

précisé par la société américaine. 
Et croyez-nous, la raison va vous 
surprendre (ou pas).
… mais pas de mise à jour 
facultative en décembre
En raison des périodes de 
fêtes de fin d’année, le géant 
américain a pris la décision, 
exceptionnellement, de se 
concentrer uniquement sur les 
mises à jour de sécurité. Voici la 
déclaration officielle de Microsoft 
: « En raison des opérations 
minimales pendant les vacances 
et la nouvelle année occidentale 
à venir, il n’y aura pas de version 
préliminaire non sécurisée pour 
le mois de décembre 2022. Il 
y aura une version de sécurité 
mensuelle (connue sous le nom 
de version «B») pour décembre 
2022. Le service mensuel normal 
pour les versions B et C reprendra 
en janvier 2023 ».

C’est on ne peut plus clair, 
rendez-vous dès le mois de 
janvier 2023 pour que le 
calendrier de publication des 
mises à jour reprenne son cours. 
Cela étant, comme précisé par 
le média Bleeping Computer, il 
y a fort à parier que l’update du 
mois prochain ne contienne pas 
de correctifs de bugs majeurs. 
Le Patch Tuesday de janvier 
devrait en effet comprendre 
divers correctifs des mises à jour 
facultatives précédentes.
Quoi qu’il en soit, espérons 
que ces vacances bien méritées 
pour le personnel de Microsoft 
permettront au géant d›entamer 
l’année 2023 sur les chapeaux 
de roues, particulièrement en 
ce qui concerne les nombreuses 
nouveautés attendues du côté de 
Windows 11.
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La sauge est une plante 
aromatique originaire de 
la région méditerranéenne. 

Cette plante est utilisée en cuisine 
pour son goût camphré unique 
et pour ses vertus médicinales 
multiples.
D’où vient cette plante et quels 
sont ses bienfaits ? Voici tout ce 
qu’il faut savoir sur la sauge.
Origine et historique de la sauge
Déjà connue à l’époque des 
pharaons, la sauge a traversé les 
siècles et les continents aussi 
bien comme aliment que comme 
médicament.
Les propriétés souveraines de la 
sauge pour favoriser la digestion 
et traiter les infections des 
muqueuses étaient déjà connues 
des Grecs de l’Antiquité.
Ce même usage médicinal fait 
aussi partie de la médecine 
ayurvédique (Inde) qui utilise à 
cet effet quelques espèces locales 
de sauge. Pline l’Ancien (antiquité 
grecque) rapportait qu’elle pouvait 
améliorer la mémoire.
À l’époque des grandes épidémies 
de peste en Europe, la sauge était 
l’un des composants du célèbre 
« vinaigre des quatre voleurs 
» réputé protéger contre cette 
maladie.
La sauge est, encore de nos jours, 
souvent associée à d’autres plantes 
pour la préparation de divers 
remèdes : sirops, décoctions, 
infusions et pommades.
En complément alimentaire, les 
bienfaits de la sauge
La sauge provient des pourtours 
de la Méditerranée. Les pharaons 
s’en servaient déjà comme aliment 
et comme médicament.
Cette plante contient des 
antioxydants et de l’acide 
rosmarinique, qui contribuerait 
à son action neuro-protectrice et 
anti-inflammatoire.
L’usage de la sauge est reconnu 
pour traiter les troubles digestifs 
fonctionnels et la transpiration 
excessive.
En fonction du mal à soulager, 
la dose recommandée de sauge 

varie. Pour cette raison, votre 
médecin pourra vous aiguiller sur 
la posologie la plus adaptée à vos 
besoins.
La consommation de la sauge 
n’est pas recommandée pour les 
femmes enceintes ou allaitantes, 
ni pour les personnes souffrant 
d’épilepsie.

Posologie de la sauge
Troubles digestifs, transpiration 
excessive, bouffées de chaleur
Feuilles séchées : infusez pendant 
5 à 10 minutes de 1 g à 3 g de 
feuilles séchées dans 150 ml 
d’eau bouillante. Buvez votre 
préparation 3 fois par jour ;
Teinture (1:10) : prenez 25 gouttes, 
3 fois par jour ;
Extrait liquide (1:1) : prenez de 1 
ml à 3 ml, 3 fois par jour ;
Extrait sec (5,5:1) : prenez de 180 
mg à 360 mg, 3 fois par jour.
Stimulation de la mémoire
Le dosage optimal de la sauge 
n’est pas établi, car il a varié au 
cours des essais, de même que le 
type de traitement (capsules de 
feuilles séchées, extrait de feuilles, 
huile essentielle).
Durant un de ces essais, on a 
utilisé des capsules fournissant de 
300 mg à 600 mg de sauge séchée 
par jour.
Soyez vigilant, la prise continue 
d’huile essentielle de sauge par 
voie interne doit se faire sous la 
supervision d’un aromathérapeute 
dûment formé.
Inflammation des gencives, 
muqueuses de la bouche, du nez, 
du pharynx et de la gorge
Vous pouvez utiliser la sauge 
pour vous gargariser ou vous 
badigeonner les parties atteintes 
avec une infusion.
Pour cela, mettez 2 ou 3 gouttes 
d›huile essentielle dans 100 ml 
d›eau ou 5 ml d›extrait liquide 
dans 100 ml d›eau, à utiliser 3 fois 
par jour.
Vous pouvez également utiliser 
cette infusion lorsque le port 
d›une prothèse dentaire cause des 
douleurs aux gencives.
Précautions et contre-indications

L›usage prolongé de l’huile 
essentielle de sauge ou de l’extrait 
alcoolique pourrait être toxique 
pour le système nerveux en raison 
de sa teneur en thujone. Il existe 
ainsi un risque de convulsions.

Contre-indications
La sauge est une plante fortement 
déconseillée aux :
Femmes enceintes ou qui allaitent;
personnes souffrant d’épilepsie.
Effets indésirables
À ce jour, il n›existe aucun 
effet indésirable aux dosages 
recommandés.

Recherches sur la sauge
Mémoire

Au cours d’un essai à double insu 
avec placebo, un extrait de sauge 
(teinture) équivalant à environ 1 
g de sauge par jour a légèrement 
amélioré les performances 
cognitives de patients souffrant de 
la maladie d’Alzheimer.
Cette étude de 4 mois a été 
effectuée en Iran auprès de 49 
sujets souffrant de déficit cognitif 
léger à modéré. Les auteurs 
ont également observé que la 
sauge pouvait réduire l’agitation 
des patients. Quatre autres 
essais menés par une équipe de 
chercheurs britanniques ont porté 
sur des sujets en bonne santé (120 
sujets au total).
Les résultats indiquent que la 
sauge, sous forme de capsule de 
plante séchée, d’extrait de feuilles 
ou d’huile essentielle, est capable 
de stimuler certains aspects de la 
mémoire à court terme lorsqu’elle 
est prise avant de passer un test.
La sauge a aussi réduit le 
stress et amélioré l’humeur des 
participants. Au cours de ces 
essais, les effets de la plante ont 
varié selon le dosage.

Pharyngite
Lors d›un essai à double insu 
avec placebo mené auprès de 
286 patients, la sauge a soulagé 
efficacement la douleur causée par 
une pharyngite (inflammation du 
pharynx et de la gorge) d’origine 
virale.
Les chercheurs ont utilisé un extrait 

liquide aqueux (15 %) appliqué à 
l’aide d’un vaporisateur.
Dans une étude comparative 
récente sur 154 sujets souffrant 
de pharyngite aigüe, une 
combinaison d’échinacée et de 
sauge a été aussi efficace qu’un 
traitement classique (vaporisateur 
contenant de la chlorhexidine et 
de la lidocaïne) pour soulager la 
douleur.
Cependant, la sauge s’est révélée 
moins efficace qu’un anti-
inflammatoire non stéroïdien 
(chlorydrate de benzydamine) 
pour soulager la douleur 
postopératoire causée par une 
ablation des amygdales ou des 
végétations adénoïdes.

Herpès labial
Au cours d’une étude comparative 
sur 149 sujets, une pommade 
associant des extraits de sauge 
et de rhubarbe s›est révélée 
aussi efficace qu›une pommade 
à base d›acyclovir (médicament 
classique) pour guérir des lésions 
causées par l›herpès labial.
La pommade renfermant 
seulement un extrait de sauge a 
été un peu moins efficace que les 2 
autres produits (la guérison a pris 
en moyenne une journée de plus).
La Commission E d›Allemagne 
reconnaît l›usage de la sauge pour 
soulager les troubles digestifs 
fonctionnels et la transpiration 
excessive (voie interne) ainsi que 
pour traiter l›inflammation des 
muqueuses du nez et de la gorge 
(voie externe).
L’ESCOP lui reconnaît en plus 
des indications spécifiques pour 

les inflammations du pharynx, des 
gencives et des muqueuses de la 
bouche.
En Allemagne, l›efficacité 
de l›infusion de sauge est 
aussi reconnue pour traiter les 
inflammations causées par le port 
de prothèses dentaires et comme 
traitement de soutien en cas 
d›inflammation des muqueuses 
gastro-intestinales.
Au cours des années 
1930, on a mené une série 
d’études démontrant l’action 
antisudorifique de la sauge. Une 
étude allemande au su, menée 
en 1989 auprès de 80 personnes 
souffrant de transpiration 
excessive, indique qu›un extrait 
aqueux sec (440 mg/jour) était 
aussi efficace qu›une infusion (4,5 
g/jour) pour atténuer la sudation.
Durant une étude publiée en 1998 
et portant sur 30 femmes, des 
chercheurs italiens ont conclu 
qu›un extrait contenant de la 
sauge et de la luzerne pouvait 
soulager les bouffées de chaleur 
attribuables à la ménopause.
L’acide rosmarinique que 
renferme la plante contribuerait 
à son action anti-inflammatoire 
et neuroprotectrice. Ses 
composés polyphénoliques, 
dont les dérivés de l’acide 
caféique, lui conféreraient une 
action antioxydante, tandis 
que les polysaccharides que 
renferment ses feuilles auraient 
un effet régulateur sur le système 
immunitaire.

On considère que le transit 
intestinal est régulé lorsque 
l’évacuation des selles se fait 
entre 3 fois par jour et 3 fois par 
semaine. En dessous de cette 
fréquence, on peut soupçonner 
une constipation occasionnelle 
ou chronique. Si au contraire la 
fréquence est plus élevée, plus de 
3 fois par jour et que les selles sont 
liquides, on parle de diarrhée.
Il ne faut pas attendre pour 
évacuer ses selles et ne surtout 
pas se retenir au risque de subir 
des gênes et de dérégler le transit 
intestinal.

Les intestins possèdent une 
horloge interne. Manger à 
heures fixes permet de donner à 
notre organisme des habitudes 
qui aident à faciliter le transit 
intestinal. Le grignotage entre 
les repas est à proscrire et il faut 
éviter de sauter les repas. Mieux 
vaut s’accorder une collation 
saine en milieu d’après-midi 
plutôt que de manger en petites 
quantités plusieurs fois dans 
la journée car l’organisme ne 
saura pas quand commencer le 
processus de digestion. Pour un 
bon transit, il est aussi nécessaire 

de prendre son temps à table et 
de bien mâcher les aliments. En 
mangeant trop rapidement, le 
corps avale de l’air, ce qui peut  
entraîner des ballonnements et de 
l’aérophagie.
Il faut s’assurer d’avoir une 
alimentation suffisamment 
riche en fibres car ce sont 
elles qui entretiennent le bon 
fonctionnement du transit.  Les 
fruits et les légumes doivent donc 
faire partie du menu quotidien, 
tout comme les céréales 
complètes, les légumineuses 
(pois chiches, lentilles, haricots 

secs…), les féculents entiers 
(quinoa, boulgour…) ainsi que 
les fruits séchés (abricot, figue, 
pruneau...). Il est préférable de 
privilégier des huiles saines 
comme l’huile d’olive ou l’huile 
de colza. En cas de diarrhée, 
pensez à boire d’avantage d›eau 
ou du thé vert par exemple. Cela 
réhydrate l›organisme.
Les intestins possèdent une 
horloge interne. Manger à 
heures fixes permet de donner à 
notre organisme des habitudes 
qui aident à faciliter le transit 
intestinal. Le grignotage entre 

les repas est à proscrire et il faut 
éviter de sauter les repas. Mieux 
vaut s›accorder une collation 
saine en milieu d›après-midi 
plutôt que de manger en petites 
quantités plusieurs fois dans 
la journée car l›organisme ne 
saura pas quand commencer le 
processus de digestion. Pour un 
bon transit, il est aussi nécessaire 
de prendre son temps à table et 
de bien mâcher les aliments. En 
mangeant trop rapidement, le 
corps avale de l’air, ce qui peut  
entraîner des ballonnements et de 
l’aérophagie.

Sauge - Bienfaits, Usages, Posologie

Comment améliorer son transit intestinal ?
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Le régime de la soupe aux 
choux est un programme 
amaigrissant à très basses 

calories qui permet de perdre 
rapidement du poids. Très 
difficile à suivre au quotidien au 
vu de son menu unique à base de 
soupe aux choux, il ne doit pas 
durer plus de 7 jours.
Contraignant mais court, le 
régime de la soupe aux choux 
fait partie des plus connus. Il 
promet une perte de poids de 2 
à 5 kilos en une semaine mais 
les résultats dépendent d’un 
nombre important de facteurs : 
âge, sexe, morphologie... Et les 
effets sur la santé sont en prendre 
en considération. 

Comment suivre le régime 
soupe aux choux ?

La soupe aux choux est 
rassasiante et brûle les graisses.  
Vous devrez en consommer à 
chaque début de repas ( petit-
déjeuner, déjeuner, collation 
et dîner). La soupe doit être 
composée de plusieurs légumes 
tels que du chou, des tomates, de 
l’ail, de l’oignon, du poivron, des 
carottes, du céleri et du persil, 
mais sans pomme de terre. Vous 
pouvez également y ajouter des 
épices comme le curry.  
Quelles recettes de soupes aux 

choux pour mincir ? 
Voici quelques idées faciles et 
peu coûteuses pour réaliser des 
soupes aux choux savoureuses et 
brûles-graisses. 

Quels sont les aliments 
autorisés pendant un régime 

soupe au choux ? 
Jour 1 : les fruits
Jour 2 : légumes
Jour 3 : fruits + légumes 
Jour 4 : banane (3 maximum)  + 
lait écrémé
Jour 5 : bœuf cuisiné sans matière 
grasse ou volaille sans peau
Jour 6 : bœuf, veau, volaille sans 
peau et cuits sans matière grasse 
+ légumes
Jour 7 : riz complet, jus de fruits 
sans sucres ajoutés + légumes  

Quels sont les aliments 
interdits pendant un régime 

soupe au choux ? 
Le régime soupe aux choux est 

très restrictif. A l’exception des 
aliments conseillés, tous les 
autres sont interdits 
Comment stabiliser son poids 

après le régime soupe aux 
choux?

A la fin de la première semaine, 
vous pourrez au fur et à mesure 
enrichir votre alimentation avec 
des fruits puis des légumes, 
ou encore du bœuf ou du riz 
complet. Côté boisson, vous 
pouvez ingérer de de l’eau, du 
café ou du thé sans sucre. Les 
jus de fruits sans sucres ajoutés 
peuvent être introduits le 7e 
jour. Pour éviter les fringales et 
arriver rapidement à satiété, il est 
recommandé de boire un bol de 

soupe le matin et avant le dîner. 
Enfin, veillez à préserver un 
laps de temps de deux semaines 
minimum avant de recommencer 
si besoin.

Est-ce qu’on peut faire du 
sport pendant un régime 

soupe aux choux ? 
Etant donné que c›est un régime 
hypocalorique  (600kcal) à courte 
durée, l’apport énergétique 
s’avère très faible. Il vaut donc 
mieux éviter toute activité 
physique. Celle-ci augmenterait 
la dépense énergétique 
pouvant provoquer ainsi de 
l›hypoglycémie, un malaise 
vagal et augmenter le risque 
d’accident cardio-vasculaire. 

Est-ce que le régime soupe aux 

choux est dangereux ?

Ce régime très basses calories est 

interdit aux enfants, aux femmes 

enceintes, aux séniors et aux 

personnes avec des problèmes 
de santé ( diabète, hypertension). 
Les risques pour l’organisme 

( problèmes cardiovasculaires, 
calculs biliaires, hypoglycémie..) 
peuvent d›autant plus s’accroître 
si la diète se prolonge au-delà 

de 7 jours.  Comme pour toutes 

les régimes amincissants, il 

est préférable de consulter son 

médecin avant de se lancer.

S’étirer le dos est indispensable 
au quotidien. Ces exercices 
d’étirements permettent 
d’atténuer un mal de dos, 
améliorer son bien-être 
ou terminer une séance de 
sport. Découvrez le top des 
mouvements à réaliser en vidéos.
Le stretching est idéal pour 
assouplir le corps et étirer le 
dos. Après une séance de sport, 
de yoga ou de course à pied, les 
étirements permettent de ne pas 
avoir de courbatures, d’assouplir 
les muscles et d’évacuer les 
tensions. Mais pour réaliser 
les exercices comme il faut en 
effectuant les bons gestes, rien 
de mieux qu’une vidéo tuto qui 
illustre les mouvements pas à 
pas.

Quels sont les meilleurs 
exercices pour s’étirer le dos ?
Avant de vous étirer, marchez 
quelques minutes sur place afin 
de réchauffer le corps. Inspirez 

lentement, puis réalisez le 
mouvement sur l’expiration. 
Tenez chaque mouvement entre 
15 et 30 secondes. Surtout ne 
bloquez pas votre respiration, et 
lorsque l’exercice est terminé, 
revenez à votre position initiale.

1. Le chat
Installez-vous à quatre pattes et 
écartez légèrement les genoux 
au même niveau que les hanches. 
Tendez les bras en faisant en sorte 
que les épaules et les poignets 
soient bien alignés. Au cours de 
l’expiration, arrondissez le dos, 
rentrez les abdos et regardez 
vers votre nombril. Puis lors 
de l’inspiration, déroulez 
doucement le dos en le faisant 
revenir vers sa position de 
départ, regardez vers le haut, 
puis creusez le dos.

2. Le chien tête en bas
Toujours à quatre pattes, mains 
et genoux dans l’axe des épaules 
et des hanches, soulevez les 

fesses le plus haut possible et 

tendez les jambes en poussant 
sur les talons. Le dos doit être 

bien droit. Gardez la tête alignée 
dans le prolon gement de la 

colonne vertébrale et les mains 
fermement appuyées au sol.

3. Le cobra

Couchez-vous sur le ventre, les 
jambes tendues et serrées, et 

poussez sur vos bras afin de les 
tendre dans le prolongement de 

vos épaules. Regardez vers le ciel 
pour obtenir le bon alignement 

de la colonne vertébrale.
4. La posture de l’enfant

Assise sur les talons, les genoux 

pliés, les paumes des mains 

posées sur le sol avec les bras 
tendus devant soi, le plus loin 
possible (il ne faut pas que les 

fessiers se soulèvent des talons).

Le fameux régime «soupe aux choux»
 fait-il vraiment maigrir ?

Exercices de stretching 

4 mouvements pour étirer le dos



Mercredi 21 Décembre 2022 

Culture18 SeybouSe Times

L’Office national pour la 
culture et l’information 
(ONCI) annonce le 

lancement prochain de caravanes 
culturelles, avec de nombreux 

spectacles pour enfants et une 
animation musicale, en direction 
de quatre nouvelles wilayas du 
sud du pays, a-t-on appris auprès 
des organisateurs.

Ces caravanes seront lancées 
le 24 décembre en direction 
de Touggourt, Ouled Djellal, 
El Meghaier et El Ménea et 
prévoient un programme culturel 
quotidien jusqu’au 29 du même 
mois, mobilisant de nombreuse 
troupes et coopératives 
culturelles, notamment celles 
spécialisées dans le théâtre pour 
enfants.
Théâtre pédagogique, spectacle 
de contes populaires, et 
divertissement pour enfants 
seront au programme de ces 
caravanes en plus de nombreux 
galas d’artistes locaux.

Clap de fin pour Sacha et Pikachu 
après 25 saisons d’aventures: la 
Pokémon Company a annoncé 
vendredi le lancement en 2023 
d’une «nouvelle série» avec des 
personnages «encore jamais 
vus», dont le duo Liko et Roy.
«La nouvelle série débutera 
dans plusieurs pays en 2023», a 
indiqué la Pokémon Company, 
détenue en partie par le géant 
japonais du jeu vidéo Nintendo 
et qui gère les droits de la marque 
allant de la série télévisée au jeu 
de cartes à collectionner.
«La nouvelle série sortira après 
la saison actuelle» dans laquelle 
Sacha Ketchum, protagoniste 
de la série avec son fidèle 
compagnon Pikachu, est sacré 
meilleur «dresseur du monde» 
après 25 saisons d’aventures, a-t-

elle complété.
Des épisodes spéciaux 
constitueront le «dernier 
chapitre des aventures de Sacha 
et Pikachu» et «donneront 
un aperçu de ce que l’avenir 
réserve» aux deux personnages 
emblématiques. Ces épisodes 
seront diffusés en France sur 
Gulli le mercredi matin.
«Les fans regarderont avec autant 
de plaisir la nouvelle série, qui 
reprendra tous les codes propres 
aux dessins animés Pokémon 
chers à leur cœur: de l’action, 
de l’aventure, de l’amitié, et des 
Pokémon», a encore indiqué la 
Pokémon Company.
Apparu au Japon en 1996 sous 
la forme d’un jeu vidéo sur la 
console Game Boy, Pokémon 
a donné naissance à l’une des 

franchises culturelles les plus 
populaires dans le monde entier, 
aux côtés de «Star Wars» et 
«Harry Potter».
Déclinée sous d’innombrables 
formes, jeu de cartes à 
collectionner, objets, peluches ou 
adaptations cinématographiques, 
la saga à succès de capture de 
monstres a aussi révolutionné le 
jeu mobile avec «Pokémon Go», 
qui a introduit des mécanismes 
de géolocalisation et de réalité 
augmentée.
Les nouveaux jeux vidéo de la 
franchise Pokémon «Ecarlate» 
et «Violet» sur la console 
Nintendo Switch ont connu un 
démarrage en fanfare avec dix 
millions de ventes en seulement 
quelques jours après leur sortie 
fin novembre.

Dans cette decharge a ciel 
ouvert, l’artiste nigérian Eugene 
Konboye recherche un type 
particulier de déchets : des tongs 
en plastique qu’il transforme en 
portraits mosaïques multicolores 
de membres de sa communauté.
À la fois artiste et écologiste, M. 
Konboye affirme que le recyclage 
des tongs cible l’un des pires 
articles de pollution plastique au 
Nigeria, la nation la plus peuplée 
d’Afrique, qui compte plus de 210 
millions d’habitants et connaît 
une croissance rapide.
Seule une infime partie des 
déchets est recyclée dans cet 
État d’Afrique de l’Ouest, où 
chaque année, 200 000 tonnes 
de plastique se déversent dans 
l’Atlantique, selon l’Organisation 
des Nations unies pour le 

développement industriel.
À l’aide d’une pelle, Konboye 
empile un énorme monticule de 
tongs qu’il a collectées dans un 
coin de son atelier.
Il les nettoie ensuite et les 
découpe en carrés - certains carrés 
ont la taille d’un carrelage mural 
typique en céramique, d’autres la 
taille d’un gros timbre-poste.
Les carreaux sont ensuite fixés 
sur un tableau, devenant ainsi 
des pixels dans une image plus 
grande.
«Les tongs sont l’un des 
principaux acteurs de la pollution 
plastique», a déclaré M. 
Konboye. «Presque tout le monde 
a au moins une paire dans chaque 
foyer».
L’artiste crée des portraits de la 
communauté locale de la ville 

d’Abeokuta, dans le sud-ouest 
de l’État d’Osun. Il est parfois 
payé pour son travail et reçoit des 
commandes de certains clients.
Les portraits sur les murs de 
son studio émergent lentement 
d’un motif de pièces de tongs 
multicolores qu’il dispose sur des 
fonds.
«La première chose à faire est 
d’obtenir mes matériaux et je les 
expose au soleil et à la pluie avant 
de les apporter dans mon studio», 
dit-il.
«Je les trie en fonction de leur 
couleur, en fonction de leur 
tonalité, puis je les découpe».
Les monticules d’ordures sur le 
bord des routes ou sur des terrains 
vagues et les décharges sont un 
spectacle courant au Nigeria, et le 
recyclage est rare.

L’ONCI lance des caravanes artistiques vers quatre 
wilayas du sud

Pokémon dit au revoir à Sacha et Pikachu 
et lance une nouvelle série animée

Nigeria  

Eugene Konboye transforme de vieilles semelles en portraits
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Salwa Gaspard regarde avec 
tendresse les étagères en 
bois sombre sur lesquelles 

reposent des centaines de livres 
en arabe, en remet certains en 
place en échangeant quelques 
mots avec des clients. Dans 
quelques jours, sa librairie 
londonienne, connue des 
amateurs de lettres dans tout le 
Moyen-Orient, sera fermée.
La librairie Al Saqi n’a pas 
survécu à la pandémie, au 
Brexit et au chaos politique et 
économique au Liban, d’où la 
maison d’édition créée par le 
couple imprime et expédie la 
plupart de ses livres.
Pourtant, depuis son ouverture en 
1978 par Salwa, son mari André 
et une amie du couple, la librairie, 
nichée dans un immeuble blanc 
à colonnades non loin de la gare 
de Paddington, était devenue un 
lieu incontournable.
Pour les visiteurs du Moyen-
Orient, il n’y avait «rien de 
culturel», se souvient Salwa, 
alors le succès est vite arrivé: 
«Ils allaient sur Oxford Street 
(la grande rue commerçante), 
à Knightsbridge (le quartier du 
célèbre magasin Harrod’s) et à la 
librairie Al Saqi».
En arabe, Al Saqi désigne la 
personne qui transporte de l’eau 
dans le désert, «un nom parfait», 
assure la libraire de 74 ans.
La librairie vend aussi des 
essais en anglais sur le monde 
arabe pour favoriser «une idée 
du Moyen-Orient différente des 

images violentes véhiculées 
par les télévisions ou dans les 
journaux», détaille-t-elle.
Un «refuge»
Avec le succès, le couple crée 
une société d’édition, d’abord de 
traduction en anglais d’auteurs 
arabes, comme «Les croisades 
vues par les Arabes» du Franco-
Libanais Amin Maalouf, et 
quelques années plus tard, une 
autre au Liban de livres en arabe.
Pendant plus de 40 ans, 
nombreux sont les écrivains 
venus y présenter leurs ouvrages, 
à l’image du célèbre poète syrien 
Adonis. Lieu de rencontre, 
«refuge» même parfois pour des 
immigrés déracinés par la guerre 
ou les crises économiques au 
Proche et au Moyen-Orient, 
la librairie Al Saqi a toujours 
défendu farouchement son 
indépendance et son esprit 
d’ouverture.
«Les gens sentaient qu’ils 
avaient ici des amis qui les 
comprendraient», parce que les 
évènements qui les touchaient 
«se sont passés dans tellement 
de pays du Moyen-Orient», 
raconte Salwa.
Et même si les propriétaires ont 
toujours veillé à se tenir à l’écart 
de la politique, la librairie n’a 
pas échappé aux soubresauts de 
la géopolitique. A ses risques et 
périls parfois, comme lors de la 
sortie des «Versets sataniques» 
de Salman Rushdie en 1988, où 
sa vitrine est brisée.
«Nous n’avons jamais cru à la 

censure. (...) nous ne voulions 
rien interdire», se souvient 
Salwa.
Le couple a aussi été pris à 
partie lorsqu’il a publié une 
traduction par l’Israélien Abba 
Eban d’une oeuvre de l’auteur 
égyptien Tawfiq al-Hakim. «Les 
gens étaient scandalisés (...) 
C’était avant le processus de 
paix, mais c’était juste l’union 
intellectuelle entre un Egyptien 
et un Israélien».

Diffuser la culture arabe
L’annonce de la fermeture de la 
librairie à la fin du mois a suscité 
une avalanche de messages de 
tristesse.
Ouissal Harize, dont le profil 
affiche le drapeau de l’Algérie, 
«remercie» sur Twitter la librairie 

«d’avoir été une maison, loin de 
chez nous». Ou Nasri Atallah qui 
évoque «un pilier de toute ma 
vie à Londres, et de mon père 
avant moi».
«C’était comme un sanctuaire 
à Londres, donc c’est une très 
mauvaise nouvelle, vraiment», 
s’émeut Farah Otozbeer, 
étudiante égyptienne de 24 ans, 
tout juste diplômée de la London 
School of Economics et qui, de 
passage à Londres pour recevoir 
son diplôme, a tenu à venir une 
dernière fois.
La librairie «a toujours été 
un endroit où les personnes 
arabophones venaient de tout le 
Moyen-Orient pour acheter des 
livres qu’ils ne pouvaient pas 
acheter dans leurs pays», à cause 

de la censure notamment. Mais 
elle a eu aussi un grand rôle 
pour «traduire la littérature et les 
essais en anglais et les diffuser à 
un public anglophone», regrette 
Joseph Devine, employé anglais 
de la librairie et ancien étudiant 
en arabe.
Après la Covid-19, la librairie 
espérait rebondir, mais la crise 
économie actuelle au Royaume-
Uni, avec des coûts qui explosent, 
et la situation chaotique du Liban 
ont douché les espoirs de Salwa: 
«Quand nous avons fui le Liban, 
nous n’avions pas de famille à 
Londres. C’était notre famille, 
les employés et même certains 
clients sont devenus comme 
notre famille, et nous perdons 
tout cela aujourd’hui».

Dimanche soir, les fans du monde 
entier ont regardé la légende du 
football argentin, Lionel Messi, 
soulever le trophée de la Coupe 
du monde de football, vêtu du 
traditionnel bisht du Golfe.
La cape a suscité des éloges sur 
Internet, mais pour ceux qui 
n’ont pas compris la signification 
de ce vêtement vénéré, voici 
la raison pour laquelle il est 
considéré comme une marque de 
respect dans le Golfe et au-delà.
Le bisht n’est porté que lors 
d’occasions spéciales, comme 
un mariage, mais les membres 
de la famille royale sont souvent 
vus portant ce vêtement lors de 
cérémonies officielles.
Depuis des siècles, le bisht est la 
tenue de cérémonie préférée des 
politiciens, des érudits religieux 
et des personnalités de haut rang 

dans les pays du golfe Arabique, 
en Irak et dans les pays situés 
au nord de l’Arabie saoudite. 
Cette cape traditionnelle est un 
vêtement distinctif pour ceux 
qui la portent. Elle est souvent 
considérée comme un signe de 
prestige ou de statut élevé et c’est 
pourquoi l’art de la confection 
du bisht est une compétence 
transmise de génération en 
génération.
Ce vêtement est généralement 
fabriqué en laine, les variantes 
les plus coûteuses utilisant du 
poil de chameau ou de lama ou 
de la laine de chèvre.
Sur les manches et le col, on 
trouve des broderies réalisées 
à l’aide de fils d’or et d’argent 
purs.
Les prix peuvent atteindre 9000 
dollars (1 dollar = 0,94 euro).

À Londres, un temple de la littérature arabe vieux 
de près de 45 ans va fermer

Qu’est-ce que le bisht? La cape portée par Messi 
lors du Mondial suscite des questions en ligne
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Découvrir les costumes 
des films, s’imaginer 
à l’école Poudlard ou 

concocter une potion virtuelle: 
l’univers du célèbre sorcier 
s’expose à Vienne, première 
européenne qui viendra à Paris 
au printemps.
Après avoir attiré «plus d’un 
demi-million de fans» de février 
à septembre 2022 à Philadelphie, 
cette nouvelle déclinaison de la 
franchise à succès se tient dans 
la capitale autrichienne jusqu’au 
19 mars.
Elle prendra ensuite la direction 
du parc des expositions de la porte 
de Versailles à Paris, a annoncé 
le groupe américain Warner Bros 
lundi dans un communiqué.
A Vienne, choisie pour sa 
position culturelle «au coeur 
de l’Europe», plus de 150 000 
personnes avaient réservé leur 
ticket avant même l’ouverture 

vendredi, malgré un prix élevé (à 
partir de 30 euros environ).
«C’est un excellent moyen de 
servir l’ensemble de la région», 
explique à l’AFP Tom Zaller, 
PDG de l’entreprise Imagine 
Exhibitions, qui a participé à la 

mise en place de cette exposition 
interactive sur plus de 3 000 
mètres carrés dans le centre des 
congrès METAStadt, en banlieue 
de la ville.
Dans la foule, Minja Radovic est 
venue spécialement de Serbie. 

«Il y a tellement de choses à 
voir», commente l’étudiante de 
28 ans, se réjouissant d’avoir 
récolté «beaucoup de points pour 
Serdaigle».
Le public muni d’un bracelet est 
en effet invité à sélectionner la 
maison de son choix, en même 
temps que sa baguette magique 
et son «Patronus», un sortilège 
protecteur.
L’exposition met à l›honneur les 
personnages des films d›Harry 
Potter et de la série dérivée des 
Animaux fantastiques.
Elle montre également «des 
centaines» d›accessoires et habits 
utilisés sur les tournages, tout 
en recréant des décors comme 
la salle à manger de Poudlard 
avec les chandelles flottant dans 
l’air ou le fameux «placard sous 
l’escalier» où Harry Potter a 
passé son enfance.
Après Vienne et Paris, une 

tournée mondiale est prévue 
«en Amérique latine, en Asie et 
dans d›autres villes européennes 
et nord-américaines», selon le 
communiqué.
Lancée en 1997, la série aux 
sept volumes imaginée par la 
romancière britannique J. K. 
Rowling raconte le combat d›un 
jeune sorcier nommé Harry 
Potter contre Lord Voldemort, 
un mage noir à la recherche de 
l’immortalité.
Les ventes de livres se chiffrent 
en centaines de millions de 
dollars, tandis que les huit films 
ont généré des milliards de 
dollars de recettes.
Un jeu vidéo «Hogwarts Legacy: 
l’héritage de Poudlard» est 
également attendu en février.

L’actrice Amber Heard a annoncé 
lundi avoir conclu un accord 
pour mettre fin à la procédure 
d’appel du procès en diffamation 
qui l’oppose aux Etats-Unis 
à Johnny Depp, acceptant de 
verser un million de dollars à son 
ex-mari.
«Après une longue réflexion 
j’ai pris la décision difficile de 
conclure un accord», a écrit 
la star sur Instagram, sans en 
préciser les termes financiers.
La comédienne de 36 ans avait 
dans un premier temps fait appel 
du verdict prononcé en juin la 
condamnant à verser 10 millions 
de dollars à la vedette de Pirates 
des Caraïbes, qui de son côté 
devait reverser 2 millions à Mme 
Heard.
«J’ai pris cette décision après 
avoir perdu foi dans le système 

judiciaire américain, dans le 
cadre duquel mon témoignage 
public a servi de divertissement 
et a donné du grain à moudre 
aux réseaux sociaux», a ajouté 
l’actrice.
Les avocats de Johnny Depp, 59 
ans, ont salué lundi la conclusion 
de cet accord.
«Nous sommes heureux de 
clore officiellement ce chapitre 
douloureux pour M. Depp, qui a 
clairement indiqué tout au long 
de ce processus que sa priorité 
était de faire éclater la vérité», 
ont déclaré les avocats Benjamin 
Chew et Camille Vasquez.
«La décision unanime du jury 
et le jugement qui en résulte en 
faveur de M. Depp contre Mme 
Heard restent pleinement en 
vigueur», ont-ils rappelé.
«Le paiement d’un million de 

dollars – que M. Depp s’engage 
à reverser à des œuvres de 
charité, ce qu’il fera réellement 
– démontre que Mme Heard 
reconnait les conclusions» de la 
justice, ont-ils ajouté.
La bataille juridique entre les 
anciens époux découle d’une 
tribune publiée par le Washington 
Post en 2018, dans laquelle 
Amber Heard se décrivait comme 
«une personnalité publique 
représentant les violences 
conjugales», sans nommer son 
ex-mari.
Assurant que ce texte avait 
détruit sa réputation et sa carrière, 
Johnny Depp, 59 ans, avait 
poursuivi en diffamation son ex-
femme pour obtenir 50 millions 
de dollars en dommages-intérêts. 
Amber Heard avait contre-
attaqué et demandait le double.

A l’issue de six semaines de 
débats, les jurés du tribunal 
de Fairfax, en banlieue de 
Washington, avaient conclu 
que les ex-époux s’étaient 
mutuellement diffamés, mais 
avaient estimé que les dommages 
subis par Johnny Depp étaient 

supérieurs.
Le procès, ultra-médiatisé et 
diffusé en direct à la télévision, 
a été suivi par des millions de 
téléspectateurs dans le monde et 
a provoqué un déchaînement de 
messages hostiles à l’actrice sur 
les réseaux sociaux.

Très jeune, sa vie ne lui appartenait 
plus. Adulé par ses fans, adoré des 
médias… L’exposition consacrée 
à Johnny Hallyday qui s’ouvre à 
Bruxelles mardi, retrace, cinq ans 
après sa mort, les moments de 
gloire, mais aussi les hauts et les 
bas de la vie du chanteur.
De ses débuts dans l’émission 
«Salut les copains» à ses rêves 
de cinéma, en passant par son 
amour pour les motos et les 
Etats-Unis, l’exposition entre 
dans l’intimité de l’artiste, avec 
des reconstitutions exactes de sa 
chambre d’adolescent à Clichy 
et de son bureau dans sa villa de 
Marnes-la-Coquette.

Imaginée en forme de guitare dans 
laquelle les visiteurs déambulent, 
la visite se fait au rythme des plus 
grands tubes du chanteur français 
et au son de la voix de Jean Reno, 
ami proche du chanteur.
«Johnny était et reste une légende», 
explique Laeticia Hallyday, co-
productrice de l’exposition, qui a 
repris le «business» Johnny avec 
l’aide de Jean-Claude Camus, ex-
producteur du chanteur.
«Il n’y a pas d’homme depuis 
Victor Hugo qui rassemble autant 
les foules», avance-t-elle.

Son arrivée à l’exposition montre 
l’ampleur du phénomène Johnny: 

escortée de dizaines de motards 
aux vestes à l’effigie de leur idole, 
Laeticia est descendue de sa 

voiture sous les vrombissements 
des Harley Davidson.
Pour l’exposition, la veuve du 

chanteur a prêté une dizaine de 
costumes de scène ayant été 
portés par son compagnon de 
22 ans: pantalons pattes d›eph 
à paillettes, vestes en cuir ou 
à franges, chemises dorées ou 
brodées d›éclairs. Johnny avait 
«une ambition démesurée pour 
le public», explique la veuve du 
chanteur.
Toute sa vie, Johnny Hallyday 
semble avoir appliqué à la lettre 
ce conseil de Maurice Chevalier 
qui ouvre l’exposition: «Petit, 
tu soignes ton entrée et ta sortie 
de scène et, entre les deux, tu te 
démerdes».

L’exposition Harry Potter à Vienne, avant Paris 
au printemps

Amber Heard accepte de payer un million de dollars 
à Johnny Depp

L’exposition Johnny Hallyday , à Bruxelles
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Au moment où l’état 
algérien ne compte pas 
lésiner sur tous les moyens 

pour que notre pays accueille 
la CAN-2025, le commentateur 
de beIN Sports, Hafid Derradji, 
a affirmé que l’identité du pays 
hôte a été scellée par la CAF. 
Le ministre de la jeunesse et des 
sports lui répond.
Comme tout le monde le sait, 
l’Algérie s’est bel et bien présentée 
candidate pour accueillir la CAN-
2025. Le dossier de candidature a 
été déposé vendredi passé auprès 
du siège de la CAF au Caire, en 
Egypte.
Malgré la rude concurrence 
avec le Maroc, l’Afrique du 

Sud, la Zambie et le Nigéria, 
conjointement avec le Bénin, l’état 
algérien ne compte pas lésiner sur 
tous les moyens afin que notre 
pays ait l’honneur d’abriter la 35e 
édition de la CAN. Mais Hafid 
Derradji affirme que l’identité 
du pays hôte a été d’ores et déjà 
scellée par la CAF.
« Avant la présentation, 
exposition et étude des dossiers, il 
semblerait que la (clique) a décidé 
de donner au Maroc l’honneur 
d’accueillir la CAN-2025. Quant 
au Nigérie, conjointement avec le 
Bénin, et l’Algérie, ils abriteront 
respectivement les CAN de 2027 
et 2029 ». A-t-il écrit sur son 
compte Facebook officiel. Et 

d’ajouter : « Le vote devrait avoir 
lieu en marge du CHAN-2023 en 
Algérie, mais il a été reporté au 
mois de février…Le football n’est 
pas devenu juste un jeu comme 
certains le croient. Mais le choix 
à ce niveau n’a rien à voire avec 
le dossier ».
Le ministre Sebgag répond à 
Derradji
Lors du forum « El-Hiwar », le 
ministre de la jeunesse et des 
sports, Abderrazak Sebgag, réagit 
aux révélations du commentateur 
de beIN Sports.
« La CAF n’a rien encore décidé 
concernant le pays hôte. Même le 
président de la première instance 
du football africain, Patrice 

Motsepe, a promit au président 
de la république, Abdelmadjd 
Tebboune, de lutter contre la 
corruption ». A-t-il déclaré. Et 
d’ajouter : « Notre mission ne 
s’est pas arrêtée juste après le 
dépôt du dossier de candidature. 
Elle vient plutôt de commencer ».
Le Sénégal candidat pour la CAN-
2025 ? La FSF dément
Par ailleurs, le Sénégal ne s’est 
finalement pas porté candidat 
pour accueillir la CAN-2025. En 

effet, la fédération sénégalaise de 
football a démenti avoir déposé 
un dossier de candidature.
« La Fédération Sénégalaise 
de Football informe l’opinion 
publique que le Sénégal n’est 
pas candidat pour l’organisation 
de la CAN 2025 contrairement à 
ce que les médias ont récemment 
annoncés », lit-on dans un 
communiqué publié sur le site de 
la FSF.
Ainsi, il y aura cinq postulants 
seulement pour abriter la 35e 
édition de la CAN. Outre 
l’Algérie, il s’agit du Maroc, 
l’Afrique du Sud, la Zambie et 
enfin le Nigéria conjointement 
avec le Bénin.

L’Algérie a remporté 
la première place 
au niveau arabe lors 

des Olympiades arabes des 
Mathématiques tenues en Tunisie, 
avec 3 médailles d’or et une (1) 
de bronze, a indiqué lundi un 
communiqué du ministère de 
l’Education nationale.
L’Algérie «a participé (à 
distance) à la troisième édition 
des Olympiades arabes des 
Mathématiques, organisée 

par l’Organisation arabe pour 
l’Education, la culture et les 
sciences (ALECSO) tous les deux 
ans, avec une équipe composée de 
quatre élèves du cycle secondaire, 
abritée cette année dans la 
République de Tunisie du 14 au 
19 décembre 2022», a précisé la 
même source.
«L’Algérie a occupé la première 
place au niveau arabe dans cette 
compétition scientifique parmi les 
16 pays arabes participants, en 

remportant 3 médailles d’or et une 
(1) médaille de bronze», ajoute le 
communiqué.
Lors de cette compétition, 
le ministère de l’Education 
nationale a relevé «l’excellence 
et exceptionnalité de l’élève 
Mohamed Wassil Medouar 
du Lycée Rabah-Bitat (wilaya 
d’Alger), au niveau arabe, en 
obtenant la note maximale dans 
toutes les épreuves du test et son 
innovation de nouvelles solutions 

qui n’avaient jamais été utilisées 
auparavant. Ainsi sa brillante 
performance a été saluée lors de 
l’annonce des résultats finaux».
Le ministère de l’Education 

félicite, dans son communiqué, 
les enfants de l’Algérie pour 
cette «performance et cette 
distinction arabe», saluant les 
«efforts considérables déployés 
par le président et les membres du 
Comité national des Olympiades 
pour les matières pédagogiques», 
affirmant dans ce cadre sa «quête 
continue pour obtenir davantage 
de succès et l’excellence pour 
l’Ecole algérienne».

Le nom du nouveau stade de Baraki 
est connu. Il portera officiellement le 
nom du défunt président sud-africain, 

Nelson Mandela. L’information a filtré il 
y a quelques jours, mais elle vient d’être 
confirmée par le ministre de la jeunesse et des 
sports, Abderrazak Sebgag.
Les travaux de construction du nouveau stade 
de Baraki (Alger) auront duré environ 13 
ans. Il y a un environ deux mois, l’Algérie 
a réceptionné son nouveau « joyau ». Il 
est désormais opérationnel pour abriter les 
matchs. Reste à savoir maintenant si un match 
« test-event » sera programmé dans la nouvelle 
enceinte algéroise en prévision du prochain 
CHAN-2023 qui aura lieu en Algérie.
Il faut dire que le nom que va porter le 
nouveau stade Baraki a suscité l’interrogation 
des Algériens. Mais il est désormais connu. En 
effet, il portera bel et bien le nom d’une figure 
africaine emblématique, Nelson Mandela 
en l’occurrence, le défunt président sud-
africain. L’information a filtré il y a quelques 
jours, mais ce n’est que ce matin qu’elle a été 
confirmée par le ministre de la jeunesse et des 
sports, Abderrazak Sebgag.
« La commission nationale pour la 
dénomination des stades a tranché. Le 
nouveau stade de Baraki portera le nom de 
Nelson Mandela ». A-t-il affirmé au forum « 

El-Hiwar ».
Pourquoi le choix de Nelson Mandela ?
Le choix de Nelson Mandela a divisé les 
Algériens. Alors que certains ont bien 
accueilli la nouvelle, d’autres ont contesté le 
choix. Ils sont unanimes à dire que l’Algérie 
possède de plusieurs figures emblématiques 
sportives. On cite notamment Hacène Lalmas 
et Abdelhamid Kermali. Mais l’expérience de 
Nelson Mandela au sein des rangs de l’ALN, 
entre 1961 et 1962, fut sa grande inspiratrice 
dans son long combat contre le système de 
ségrégation raciale institutionnelle (apartheid) 
en Afrique du Sud.
Rappelons à ce propos que Mandela avait 
choisi les terres algériennes comme lieu de sa 
première visite dans un pays étranger, quand 
il a quitté la prison, en 1990, après un quart 
de siècle de détention. C’est donc en toute 
logique que les autorités de notre pays ont 
voulu lui rendre hommage en donnant son 
nom à cette nouvelle enceinte sportive.

Avec la levée des restrictions de 
voyage, de nombreuses compagnies 
aériennes ont renforcé leurs 

programmes des vols vers le territoire 
national. Un renforcement qui vise à atteindre 
les niveaux de trafic aériens précédents la 
pandémie du Covid-19.
Dans ce même sillage, en plus de la compagnie 
nationale aérienne, Air Algérie qui a lancé sa 
nouvelle ligne vers Lyon en France, une autre 
compagnie aérienne a inauguré de nouveaux 
vols vers le territoire national. Il s’agit de la 
compagnie low cost Transavia.
Pour rappel, Transavia a fait part, le mois 
d’octobre dernier, du lancement de deux 
nouvelles lignes aériennes à destination de 
l’Algérie. Il est question de celles au départ 
de l’aéroport de Paris vers ceux de Batna et 
Biskra.
Vols vers Biskra et Batna : Transavia inaugure 
ses deux nouvelles lignes
Dans un communiqué parvenu à 
notre rédaction. Transavia informe de 
l’inauguration de ces liaisons à destination de 
Batna et Biskra. Cette inauguration a eu lieu 
le 17 décembre dernier, au départ de sa base à 
Paris-Orly. Avec l’ouverture de ces nouvelles 

lignes aériennes, Transavia répond à la 
demande de sa clientèle qui souhaite partir en 
vacances et retrouver sa famille en Algérie.
Pour rappel, Transavia assure la desserte de 
ces deux destinations algériennes à raison 
d’un vol par semaine pour chacune de ces 
lignes. Soit tous les samedis jusqu’au mois 
de Mars 2023. Et ce au prix de 70 euros 
l’aller simple. Ces deux ouvertures s’ajoutent 
au réseau de Transavia vers le territoire 
national, au départ de la France. Notamment 
à destination de Béjaïa, Alger, Constantine, 
Oran, Sétif et Tlemcen.
Par ailleurs, dans son communiqué, Transavia 
informe que, désormais, les passagers 
disposent de nouvelles opportunités de 
voyage vers l’Algérie, à des prix abordables.
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